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Cincuenta mil vehículos lo cruza á día 

El puente, colapsado 
en las horas punta ^ 

No se rebajará 
el impuesto 
de radicación 

PSUC: sólo 
'leninistas'* 
al V Congreso 

El mercado de 
I Singuerlín 

será modélico 

^ , fl Ya hay dinero 
rvÇxrOLT I para arreglar 

VvjüWfnottski/ 

para arreglar 
I el Paseo 

Alameda 
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SI BUSCA VD. PISO EN SANTA COLOMA DE 
GRAMENET LE OFRECEMOS LOS MEJORES 

PISOS, LOS MEJORES SITIOS Y LOS MEJORES 
PRECIOS Y TODO ELLO CON LAS MEJORES 

FACILIDADES DE COMPRA. 
VENGA Y COMPRUÉBELO EN: 

• En la AVDA. DE LA GENERALITAT, 143 ai 153 (antes Avda. del 
Caudillo). 
Pisos de 100 m2, áticos, 3 Y 4 dormitorios, magníficas terrazas. Cons
trucción moderna y funcional. 
Llaves en mano desde 200.000 ptas. precio a convenir según sus 
deseos. 

> 

i 

Sí 

• C/ VERDI-SICILIA • SICILIA 63 • NAPOLES-VERDI • BEE-
THOVEN-SICILIA • ÑAPÓLES 52-54 • SICILIA-MOZART 
• ÑAPÓLES, 57 
Pisos de 3 y 4 dormitorios, situaciones preferentes en chaflanes. Sol 
todo el día, terrazas particulares. 
Llaves en mano 300.000 ptas. resto según sus conveniencias hasta 15 
años. 

• FRENTE A LA PISCINA OLIMPO 

- maravillosos pisos de 3 y 4 dormitorios. - cocina americana 
- todo exterior - calefacción a gas individual 
- maravillosas terrazas - aparcamiento opcional 
Llaves en mano desde 500.000 ptas. y resto según su conveniencia 
hasta 15 años. 
información y venta en C/Francesc Macià, 40, Chaflán San José Or¡ol,3 

(Antes Avda. de Baro) 
Teléf. 301.67.12-391.92.61 

VENTA DIRECTA DE CONSTRUCTOR 
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EN OBRIR 

Para el Paseo Alameda y calles Dante, M. Pelayo, Aragén y Santa Rosa 

El alcalde trae de La Generalitat 
92 millones para urbanismo 
Uuís Hernández arrancó al Con

seller de Economía i Finances de la 
Generalitat, Ramón iVtas Fargas e! 
pasado lunes, un compromiso que 
puede ser trascendental para el de
sarrollo urbanístico de esta ciudad: 
ta concesión de un crédito dc 92 
miliones de pesetas para la urbani
zación de varias calles y la construc
ción de algunos parques. 

Ei montatite total del crédito es la 
cantidatl que el Ayuntamiento 
había fijado en el Presupuesto 
especial de Urbanismo del presente 
arlo. En í l sc incluyen la urbaniza
ción de las calles Menéndez Peisyo, 
Dsnte, Arat&n, Santa Rosa y el 
inicio de la segunda fase de ias 
obras de! Paseo de la Alameda, 
amín de ta construcción de tres 
pûrqucî más para ía ciudad. 

La decisión dcfínttiva para conce
der el crédito se tomaba en una 
reunión dc la Permanent de la 
Comissió Mixta GcnCTalitat-Caixas 
d'Estalvts, celebrada pocas horas 
después dc la entrevista entre Trias 
Fargas y Hernández. 

Aunque la conversación entre mi
nistro y alcalde fue concisa y tuvo 
UJ! desarrollo normal, los proíegó 
menos de la misma fueron bastante 
tensos. Lluís Hernández se había 
quejado en un programa de radío 
de que la Generalitat se estaba tnhí-
bietído en este tema y de que "era 
muy dijícil entrevistarse cott ei 
señor Trias Fargas". Eslas declara
ciones no sentaron muy bien al 
conseller y en un Pleno del Parla
ment de O t a l u n y a mostró su 
disconformidad a los diputados 
co lomenses . A n t e e l los se 
comprometió y dijo que los 92 mi
llones serían otorgados en breve 
espacio de tiempo. 

"Bailando el crédito" 

Sin embargo, han ido pasando las 
semanas y la Generalitai no ha con
testado cn ninguno de los sentidos, . 
El concejal convergente, Josep 
Martinell, afirmaba cn un reciente 
pleno municipal que "ei concejai 
¡foguera y yo Hemos ¡tablado con 
Trías Fargas sobre la problemática 
deí Paseo de ta Alameda y éstese ba 
comprometido a dar un tratamiento 
de urgencia". 

Pero ha sido finalmente cl 
encuentro entre cl alcalde y el con
seller el que ha cerrado el asunto. 
"Nos kan estado bailando el crédito 
mis de dos meses tiasta que ai final 
se han comprometido", declaraba a 

Co» «I disero coBscgsWo, «>tr p*»to )o «rf «ta *enlid. 

GRAMA Uuís Hernández. Santa Coloma merecía un trato 
La Generalitat se ha apoyado especial porque entre ciudades 

siempre en una razón de método degradadas, la nuestra se lleva la 

S d f T e l ' ' c ^ ^ d ^ o ¿1 '"Sí respondió con fina ironia 
S ' a ^ - i e n t ^ ^ U rmomática- polític.^- " ^ ' f Í ' Í S Ï ' 
mente después de elaborar el Presu- ÍTont Farrés, de! P S U Q ¡e oyera, 
puesto de Urbanismo, que "la no estarla de acuerdo con usted . 
Caixa" lo financiara. La respuesta De aquí a que las obras sean uiia 
5r«'a S t l d bancària fue ^ s i . i - realidad sólo falta un r«|U .s.^- Ia 
va, pero tras la creación de la subasta en la que partKiparán 
C o m p o n Mixta Generalitat-Caixas diversas e m p r e ^ Té^T^i^t^ 
d ™ decisiót, no era sola- e^la 

hacer rebajar, aunque no considera-
El caso cs que la propuesta del blemertte, los presupues tos 

consistorio colomwise no estaa m- iniciales. 
cluída en ei primer reparto que esta Finalmenie, hubo un tema más a 
Comisión realizara, lo largo dc la conversación que 

quedó pendiente, y que se volverá a 
tratar dentro de unas 1res semanas 

- . T r í o s en una nueva entrevista entre el 
La ironía de Trías ^^^^^ ^ ̂ , conseller. Se trata de la 

. « ^ 1 . deitacar una concesión de un nuevo crtdito de 87 

"sr,r 'T. £ a » • - - p ™ - » 

Estos son los beneficiados 
E. > .M.« lo * te a l t e " •«» f » r « i » l » P " " " " " " " 

las siguientes: 
j „i 12 700.000 péselas. 

Calle Menéndeí Pelayo j ¿¿¿;O¿O ^ l a s . 
CaUe Dante , . ^ 300,000 pesetas. ''t^fX Alameda (secunda fase) : - 35500.000 pesetas. 

A estos presupuestos hay que aftadir lo que costarán los parques de 

los barrios, pendientes de 

""""̂  ~ " GRAMA pàg. 3 ^ 

Uuis Heraisdex irrsscA fI scimrda s 
Trisa Fargiis. 

Doce de 29 claustros 

Los maestros^ 
en contra de 
los traspasos 
de Enseñanza 

En un comunicado enviado a la 
prensa, la Asociación de maestros 
de la zona dc Santa Coloma acaba 
de pedir la derogación del Real De
creto d d 31 de julio por el qtie sc 
regula el traslado de funcionarios a 
la Generaiitat. Al menos, 12 de los 
29 claustros de profesores de nues
tra ciudad está en contra del decreto 
secuitdando tas posiciones del sindi
cato ASPE, considerado como pró
ximo a la UCD. 

Este grueso de maestros tenia 
previsto iniciar una huelga en los 
centros escolares si para t t día ZO de 
este mes no se habian iniciado las 
negociaciones tendentt» a la supre
sión del referido Decreto. Estos 
maestros exigen la aclaración del 
término "supernumerario" que 
aparece en la orden y rechazan el 
Decreto ante el miedo de no poder 
volver a ejercer en sus lugares de 
origen. 

Por otra parte, los sindicatos 
CCOO y el de enscftanies. USTEC, 
han matizado su postura y han 
reclamado la promulgación de una 
disposición complementaria que 
asegure la f>articlpaeiôn de estos 
maestros en los concursos anuales 
que realiza el Estado para el 
lta.slado (en el que pueden elegir, cn 
base a sus méritos): quieren que en 
esa ley entensiva se garantice cí de
recho a ejercer en su lugar de ori
gen. 

Sin embargo, la postura más ra
dicalizada, impulsada por ASPE se 
eslá imponiendo en nuestra ciudad, 
y cn cl referido escrito denuncian 
' 'la ambigüedad y el mutismo de las 
entidades oficiales, han conseguido 
un clima enrarecido". En colegios 
como el Monturiol , Gaudi . 
Unamuno y Lurdes, enirt otros, se 
está produciendo el mayor eco de 
es ta campaf l a , que es la 
culminación de una batalla política 
contra el decreto desde posiciones 
derechistas. 
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ARTICLES SUMARI 
Palabra sindical 

Ante la ofensiva del capital 
La atuación que atraviesa nuestro 
pueblo es insostenible. Las agresio
nes del Gobierno y de los capitalis
tas contra las clases trabajadoras no 
tienen límites. H paro, los expediwi-
t e s d e crisis, los sueldos de miseria, 
las subidas escandalosas de los 
precios y un largo e tc . , son el jMn 
nuestro de cada dfa. las teyes para 
legalizar esta opresión y restringir 
las libertades, y por tanto la supre
sión de los medios para defender
nos ante tanta injusticia, se suce
den sin parar. 

Y por si alguien ha pensado que 
con los cambios de personajes en el 
Oobiemo la situación va a cambiar, 
bueno será analizar el programa 
económico expuesto por Suárez en 
al Partamento. 

1 . 'P o l í t i c a da I n c r a m a n t o d«t 
paro ; esto es asf por varias ra
zones: Profunda receiñon eco^ 
nómica. ¿Qué supone esto con 
relación al paro7. Pues que 
este año s e mantiene el ritmo 
de 15O0 parados por d(a - m á s 
de medio millón al año— y para 
ei próximo afío se va a un Incre
mento del paro que oscilará 
entre los 300 V ^ i^il • 

& Gobierno anuncia que 
procederá de inmediato a abor
dar te restructuración de secto
res industriales, siendo el fac
tor fundamental la eliminación 
de puestos éa trabajo; sectores 
como at Textil. dofKJe se per
derán de 50 a 60 mit puestos, la 
Siderurgia, la Construcción 
Naval, el Calzado, serán 
algunos de los más afectados 
por esas restructuraciones. 

Por útiimo, el Gobierno 
anuncia la práctica eliminación 
do ayudas financieras a 
empresas en crisis. Esto su-
pcndfa un aumento d e las re
ducciones de plantillas por la 
via de los expedientes de crisis. 

2 . - T r i p l e a t a q u e a los u l a r í o s ; 
el Gobierno reafirma su política 
de crecimiento de los salarios 
por d«fa«jo del aunwnto del 
coste de la vida, 

Reducciones importantes en 
los salarios indirectos. Esto es 
en las prestaciones sociales: 
reducción de los gastos de la 
Seguridad Social en pensiones 
y medicinas (aumento del cos
to d e las TTtedicitws); reducción 
de los fondos para el seguro de 
desemepleo (Ley Básica de 
Empleo). 

Aumento de los impuestos 
indirectos sacados a las clases 
trabajadoras. Una nueva forma 
de golpear el poder adquisitivo 
de los salarios. B I.R.P.F. será 
una de las bazas fuertes, 

3. - Rexíbiitzación d« las planti-

Por Cr is tóba l García 

lias mediante la puesta en 
práctica de las nwdidas sobre 
contratos a tiemjxi parcial, por 
tiempo Kmítado. Aumentar los 
despidos por las miles de 
causas conten>ptadas en et 
Estatuto contra los trabaja
dores y con indemnizaciones 
baratas. El acelerar los expe
dientes de crisis y su aproba
ción sin tomar medidas contra 
los fraudes, la especulación, la 
evasión y trasvase de capitates. 

En esta ofensiva anti-obrera de la 
derecha y el capital, expresada por 
su Gobierno de la UCD, se convoca 
al conj'unto de los y tas trabajadoras 
a las elecciones sindicales. ¿Qué ha
cer?, se preguntan muchos tratuja-
dores /as . jVotarI ¿Para qué?, ¿qué 
importancia tienen las elecciones?. 
Sí tenemos claros es tos Interrogan
tes , fécihnente sabremos a quién 
votar V a quién no dar nuestro 
apoyo; qué polítics sindical interesa 
para hacer frente a las agresiones 
d e tos capitalistas y qué pc^ítica nos 
pona en situación peor. Intentaré 
dar algunas respuestas a estas 
cuestiones: La importancia de cetas 
elecciones sindicales viene dada 
porque los resultados electorales 
van a determinar, en buena medida, 
en manos de qué fuerzas y de qué 
ideas vá a estar la dirección de la ac
ción sindical en ias empresas, en 
definitiva de los comités; qué sindi
catos, y en que proporción van a 
negociar los convenios colectivos 
de émbtto sujwríor a la err^presa; 
cuál va a ser el equilibrio entre tes 
diferentes fuerzas sindicales en 
presencia. 

Y todo esto odürre en un mo-
Toento en que el movimiento obrero 
vive una situación critica. Una 
s i tuac ión d o m i n a d a por la 
confusión, desorientación y divi
sión dentro de la clase obrera. Con 
un movimiento obrero golpeado 
por una política de la derecha y de 
la patronal que busca descargar 
sobre los trabajadores/ss, cada urta 
d« Iss consecuencias de la crisis 

capitalista. El movimiento obrero 
vive ta disyuntiva de someterse a 
esa política o enfrentarse a ella. 

A n t e Is i m p o r t a n c i a d e e s t a s 
e l ecc iones , a quién debemos 
votar, qué objetivos débeme» pre
tender para enfrentarrtos a esta 
situación: quienes defendemos la 
necesidad de que la clase obrera 
tome al camino de la lucha y no el 
del sometimiento al capital, 
tenemos ante M una tarea de primer 
orden, frenar las pretensiones elec
torales de UGT sin sectarismo, pero 
confírmela. 

Los dirigentes d e UGT buscan 
mejorar resultados en estas eleccio
nes para así impulsar con más 
fuerza la nefasta política iniciada 
con su apoyo al Estatuto d e los 
Trabajadores, seguida - con el 
Acuerdo Marco y ratificada con su 
comijortansento en la negociación 
colectiva. 

No basta con nnovilizarse en la 
critica y en la oposición a los plan
teamientos de UGT. Hace falta que 
los trabajadores/as de izquierda nos 
rrtovilicemos en apoyo a las listas d e 
CCOO. 

Hay muchas razones para actuar 
así: La existencia d s muchos miles 
d e militantes de CCOO que tienen 
voluntad combativa, que defienden 
con firmeza los intereses de los tra
bajadores/as y que s e esfuerzan por 
imponer en el sindicato una orienta
ción verdaderamente de lucha 
contra las medidas det Gobierno y la 
patronal. Pero ademes, no es 
posible hacer frente a las pretensio
nes de UGT si los sectores más 
conscientes de la clase obrera 
actúan divididos y cada cual por su 
tado. Hace falta agruparse, unir 
esfuerzos en torno a CCOO. 

Para terminar, decir que el apoyo 
B las candidaturas de CCOO no 
puede significar en ningún caso un 
cheque en blanco a su dirección, no 
puede significar la renuncia a 
exponer de forma clara y firme la 
critica a su vacilante Hnea de actua
ción en favor de una poidca de 
resistencia. Y cierto también que 
apoyar fas listas d e CCOO no 
significa hacerlo d e forma indiscri
minada. Se trata sobre todo de apo
yar a los candidatos y candidates de 
CCOO que con su práctica y con 
sus planteamientos demuestren 
una Knea de conducta comttativa 
favorable, sin reservas a una políti
ca de lucha Y de movilización obrera 
capaz de combatir al programa snti-
obrero de UCD. 

Cris tóbal Garefa Gil. 
MilítantadelMCC. 
Miembro del Sacretariado da 
S a n t a Coloma y d a la Ejecutiva 
d« Catalunya da 
Comitionea Obrera*. 

CRÉDITO DE 9 2 MI
LLONES PARA UR
BANIZAR VARIAS 
CALLES, por Toinás 
Román 3 
LA ENSEÑANZA, TE
MA DEL PLENO fWfU-
NICiPAL, por Jordí 
Corachán 7 
LA DELEGACIÓN CO
LOMENSE AL CON
GRESO DEL PSUC SE 
RA "LENiNISTA" . . . 8 
ACUERDO PARCIAL 
EN EL CONFLICTO 
PARCERISSES 9 
EL MERCADO OE SIN
GUERLÍN SOÍA MO
DÉLICO 9 
SINGUERLIN; LOS 
PARADOS MONTAN 
UNA COOPERATIVA, 
por Paqui Arenas . - . , 10 
EL AYUNTAMIENTO 
NO REBAJARA LA 
RADICACIÓN 11 
ANTONI RIBAS VA 
PARLAR CIAR I CÁ
TALA DE CINEMA, 
per Joan Tudela 1* 

LOSACCESOS,IGUAt 
PERO PEOR QUE 
HACE NUEVE AfJOS, 
por Eugenio Maduefío 1&-17 
HISTORIETA PERSO
NAL DEL DIBUIXANT 
FER, per Pere Ferreres 
MANZANÍTA: EL FLA
MENCO QUE DA TV 
ES FALSO, por Eduar
do Blaus 20-21 
MAL COMIENZO EN 
EL DEPORTE 
ESCOLAR 23 
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EDITORIAL 

Bingo: debate 
ciudadano 

La iniciativa da ta Conc«|«l<a d e Informa
ción y Participación Ciudadana, cuyo titular 
as Carica Granda, d e convocar un dábate 
ciudadano aobre la convaniencia o no da 
ubicar bingos e n Santa Coionna, maraca sar 
comentada. No pueda decirse que aató cons
tituyendo un éxito, m á s bien al contrario; y 
«in «mbargo, hay q u e aplaudit s in reserva» 
tal iniciativa. V e a m o s por qu6. 

Ul legislación v igente es tablece que los a-
cuardoa conaiatorialaa, tra» ser aprobados, 
han de estar quince dfas a Inf orrtiadân púbfí-
ca, plazo durante ef cual los c iudadanos que 
s e sientan perjudicados por ia decis ión toma
da por el Ayuntamiento puedan alegar e n su 
contra, llagando incluso a revocarla sí las ins
tancias superiores dan la razón a la persona 
afectada. 

A d e m í s de e s t e daracho ciudadano, s l 
Consistorio c o i o m e n s e ha puesto en práctica 
otro procedimiento d e participación popular, 
consiatente en recabar la opinión d e los ciu
dadanos antes de adoptar decis ión alguna, 
de modo que el punto d e vista d e la pobla
ción se tanga preaetfte ya a le hora de ela
borar el acuerdo oficiat. U via d e debate ciu
dadano s e utiliza, preferentemente, para 
temas a la vez importantes y po i tmtcos . Du
rante el presente m e s d e noviembre, la» 
cuestiones a debate aon la mencionada de 
los bingo» y la del Impuesto d e radicación: su 
cuantíe, la calificación fiscal d e cada calle, 
etc. 

El debate sobre al binQO. no obatanta, no 
ests alcanzando la altura que serta de desear. 
Sólo 3« han firmado algunas cartas de loa ve
cinos que temert verse perjudicados por la 
instalación d e un bingo cerca d e s u s hogares. 
Oesde fuego s o n ain duda legitima» las razo
nes particularfls de lo s directamente implica
dos: «1 temor d e un grupo d e c o l o m e n s e s a 

tener que soportar un ambients de jaleo 
diario en las inmediaciones da sus casas y, de 
la otra parte, la aspiración de algunas entida
des sociales —principalmente deportivas— 
d e hallar un medio operativo da sanear sus 
economías . 

Pero hay que Ir m i s allá. Habría que haber 
abordado el tema con la participación de 
todos los colomenses, con espíritu da debate 
y con conciencia social. Puestos en este 
piano, el "no" al blngo deberfa basarse en ra
zones ideológicas relacionadas con lo que re
presenta socialmente la práctica del bingo; y 
el "sl" deberfa asimismo fundarse en motivos 
de interés general, como la necesidad de 
BVITAR que Santa Coloma «e convierta en un 
puro suburbio con sólo bloques de pisos 
donde dormir, para pasar a tener una verda
dera vida ciudadana con todo lo que ello im
plica, incluidos loe centros de diversión 
c o m o discotecas y bingos. 

Este debate ciudadano, como decimos, 
está siendo bastante pobre. Nos falta 
práctica. Pero a debatir s e aprende debatien
do. Y esta Iniciathía consbtorial contribuya a 
ello. Esta es precisamente í u mérito. Y hay 
que entrenarse para participar en los grandes 
debates estatales como la entrada española 
«n la OTAN o la utilización de la energía nu
clear... 

¿Una ciudad para 
personas o 
para coches? 

El automóvil es protagonista de dos infor
maciones de este GRAMA: la Hmpiewi 
dominguera de coches en Sant Jeroni que 
degrada - todav ía más™ aquella zona espe
ranza verde da nuestra comarca, y el informe 
sobre ef tráfico en la ciudad y en »u» accesos , 
que están iflual pero peor que hace nueve 
años . 

¿Soluciones inmediatas a (os prolilomas 
puntuales? Para el atentada semanal a la na
turaleza sn Sant Jeroni de la Murtra, et qua 
se destaquen alll efectivos de la Guardia Ur
bana que apliquen medidas efrcacas para evi
tarlo. Para los principales problemas de nues
tro tráfico existe también el modo de recol-
verlo en cada caso. La falta d e aparcamien
tos (el 90 por ciento de las plazas calleieras 
están permanentemente ocupadas y, dentro 
de pocos aftos. no habrá ni siquiera es te 10 
por ciento libre] se paliarte mediante la cons
trucción de paridngs colectivos —se habló de 
la posibilidad de uno de subterráneo en la 
plaza Pau C á s a l a y la obligatoriedad de que 
los nuevos bloques de pisos contaran con 
parking para sus inquilinos en el mismo edi
ficio. Los embotellamientos diarfoa an fa 
carretera de loa cuarteles, disminuirían de 
forma sustancial si, s implemente, s e cons
truyeran nuevos puentes sobre el Besos , 
nuevos accesos a la ciudad. 

Pero hay que ir más allá, también en este 
tema. De lo que se trata s s de concebir el 
transporte de modo racional. Y no e s por uto-
pismo ecologista, sino en base a la más 
elemente! lógica que hay que propugnar el 
que los ciudadanos usen masivamente ef 
transporte público en sus desplazamientos 
cotidieitos. Esto, en Santa Coloma, no será 
viable si no llega de una maldita vez el metro 
hasta nuastraiiciudad. Usar el metro para ir y 
voh/er del trabajo y reservar el coche para 
irse por ahi en los fines de ««mana, repercutl-
rfa en un indudable beneficio, tanto colectivo 
~no contaminar el medio ambiente, no in
crementar el despilfarro e c o n ó m i c o 
general— c o m o individual —no perder en ca
ravanas inútitas dinero y tiempo que 
podemos dedicar al ocio, no dsetrozarnos los 
nervios en un tráfico lento y difícil, etc.— 

S e trata, en deflnitiva, de que nos plantee
mos *l deseamos que el transporte e«té a 
nuestro servicio o que sea al revés. Es decir, 
si queramos una ciudad para personas o para 
coches . 
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REGALAMOS DISCOS (LP) 
a los nuevos suscriptores de GRAMA 

Rellene y envíe este boletin a GRAMA {cade San Benito, 10, Santa Coloma) y recibi
rá en su casa el disco que marque con una cruz. 

B O L E T Í N D E SUSCRIPCIÓN. Don (a) 
que vive en la núm piso 

Me suscribo a le revista GRAMA por: 
C T año 41.400 ptas.) 
• 6 meses {700 ptas. I 

Pagándctfo por: • Banco/Caja Sucursal de 
la calle Cuenta o libreta núm. . , , . , 

O Lo pagaré en mí domicilio. 

Firma: 

Marque con una cruz el disco que quiere recibir: 

n EL ULTIMO DE "MANZANÍTA". 

n 20 ÚLTIMOS ÉXITOS DE ORO DE BONEY M 
• EL TIEMPO OE ORO (José Luí* Parales» 
• HEY (JuMo Iglesias) 
• MUSICA CLASICA 

en colaboración con: 

DISCOS MARTINS 
AucJa Generat i ta l , 37 39 
(antes Avda. Caudiilnj 

TEL 385 02 51 
STA COLOMADE GRAiVtEr*JET 

o\»co. 
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LA SETMANA • 

u Bastid* xri noanneal·l. £1 Espiiit* Sanl* ignorado par UCD. 

O pleno denunció la marginación del Gobierno al Espíritu Santo 

£1 Míiiisterio construirá dos 
escuelas en La Bastida 

El Ayuntamienio en pleno extraor
dinario, celebrado el pasado día 14, 
ha aprobado ceder m i s d e 32 mil 
metros cuadrados dc los tencnos de 
La Bastida para la construcción dc 
dos importantes centros escolares. 
Los concejales acordaron tanibíÉn 
denunciar la política d e inversiones 
del Instituto Nacional de la Salud 
(INSALUD), que ha marítinado al 
Hospital-Sanatorio del Espíritu 
Santo de convenirse e» Hospital 
Comarcal. 

Existen negociaciones entre las 
autoridades locales y los responsa
bles del Ministerio de Educación 
(ME) para a t a r la segunda escuela 
profesional y un nuevo instituto de 
bacliillerato. Ante la falta de 
solares, la Corporación pensó en 
urbanizar la pai te raás alta de la 
montafta de La Bastida, idea que en 
un principio cs aceptada por el 
delegado del ME, Eliseo Lavara. 

El Consiatorio para llevar adelan
te el plan convocó un concurso de 
ideas, que fue ganado por los arqui
tectos Edaafdo Bru y J o s í Luis 
Mateo. El jurado formado por 
Oriol Bohigas, arquitecto; Manuel 
Ribas Piera, catedrático de la Es
cuela Superior de Arquitectura; 
Juan F. de Mendoia , del Colegio 
Oficial de Arquitectos; Santiago 
Juan, del Área Metropolitana; 
entre otras personalidades, otorga-
f«Hi las 600.000 pesetas de premio al 
proyecto 110 /114 Al i can te , 
realizado por los referidos 
arquitectos. 

Zoaade 
equipamientos 

Los planos realizados por Bru y 
Matcu preven la edincación en un 
bloque compacto, dejando el resto 
tle m o n t e U b r e . F u e r o n 
precisamente estas consideraciones 
tas que hicieron inclinar el fallo del 

jurado hacía sus personas. A raíz dc 
los numerosos elogios que el pro
yecto ha recibido, los arquitectos lo 
van a presentar en el próximo con
curso nacional de edificios. 

En La Bastida se crearán tambiin 
unos amplios talleres de prácticas, 
un teatro-auditorio, un mirador al 
mar y una zona deportiva. Las 
laderas del monte servirán para 
crear una zona forestal de encinas 
y robles. 

El edincio de Ja escuela de forma
ción profesional y BUP tendrá un 
tono monumental, en un intento de 
dar una personalidad propia a San
ta Coioma c ir desterrando paulati
namente su aspecto suburbial. Su 
orientación sur (ntíximo aprove
chamiento del sol) y vista al mar, 

coüstiturrán, sin duda, otros de los 
aspectos singulares dc l a Bastida, 
que se convertirá en un lugar idóneo 
para el esparcimiento de todos los 
ciudadanos. 

Al término de ia sesión plenària, 
los concejales Pedro Garcia, Ense-
iUnza, y Jaume P. Sayrach, Urba
nismo, convocaron una rueda 
ínfonnatíva para explicar el alcance 
de la decisión municipal. Perico 
García dijo que los dos centros es
colares albergarán a unos tres tnil 
muchachos, lo que perttütirla 
absorver a los 24O0 que el próximo 
ctjrso te rminan oc t avo de 
Educación General Básica. 

La situación escolar de Santa Co
loma, como se desprende de ias 
palabras del concejal de enselianza. 

Quieren desterrar los módulos 
En el pleno extraordinario se acor
dó ceder ai Ministerio de Educación 
(ME) la finca de más de 900 metros 
cuadrado.s, situada en ta calle 
Mosén Camilo tíosell, números 43 y 
25, para la construcción de un 
centro definitivo de Educación 
General Básica, En la actualidad el 
solar se encuentra ocupado por 
módulos provisionales. 

£1 Ayuntamiento solicita al ME 
que incluya en el proyecto estereoti
pado que utiliza para edificar es
cuelas, la creación de una planta 
más, ya que el terreno no posee los 
melros cuadrados que estipula el 

Ministerio. 
El concejal Pedro García sefialó 

que "el Ministerio no pitede negar
nos la construcción de una escue/a 
en Camilo /taseli alegando/alta de 
espacio, porque permite gue el 90 
por ciento de las academias priva
das estén ubicadas en pisos". Los 
socialistas Vicente y Rueda pidieron 

que se vigilara su construcción para 
evitar que se eliminen servicios (pa
tios, lavabos, etc.). 

Las fincas de la avenida Banús 
Baja, número 64; calle Nápoies, 64; 
y avenida Francesc Maciá, 86 (Les 
Vinyes) han sido ofrecidas tambiin 
al Ministerio para la edifícacíón de 
escuelas definitivas. En estos 
tugares existen asimismo módulos 
pref^ricados. 

Reconversión 
profesiotiflj 

Se cedió al Instituto Nacional de 
Empleo la cesión del solar de pro
piedad munidpal para que se cons
truya una Escuela de Formación y 
Reconversión Profesional. La zona 
indicada es la manzana delimitada 
por ia Avenida Ramo» Berenguer y 
tas calles Castilla y Extrcmvlura. 
que tiene 7.798 metros cuadrados. 

Edwrdo Br« y imt liMl Mateo. IRQBÍ-
«feto» del pro^HTD. 

hace que el proyecto de La Bastida 
se realice con urgencia. Sayrach 
séllalo que la construcción dc las 
dos escuelas pueden realizarse en 
unos 14 meses sí los responsables 
de ! M i n i s t e r i o n o p o n e n 
dirtcullades. 

Adiós sl 
Hospital Comarcal 

Asimismo, los conceja les 
acordaron, a propuesta dcl grupo 
socialista, enviar sendos telegramas 
a los presidentes del Congreso de 
esputados y Senado, co los q«r se 
pide la modificación de las asigna
ciones previstas por el Insalud a 
centros sanitarios. Los ediles, en su 
escrito, protestan por la polilica 
sanitaria dcl gobiemo de UCD, que 
ha impedido que el Sanatorio del 
IBspíritu Santo se convierta en el 
hospital comarcal dc Santa Colom. 

El Instituto Nadonal de la Salud 
tenía previsto invertir veinte 
millones de pesetas en el Hospital 
Comarcal de Santa Coloma, 
durante ei aflo 61. En aftos posterio
res la asignación seria dc 980 
tnillones. Pero, paradójicamente, el 
proyecto de presupuestos de ta Se
guridad Social no hace ahora 
ninguna referwicia al Sanatorio dcl 
Espíritu Samo, 

JOROI CORACHAN 
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Veintitrés delegados colomenses al V Congreso del PSUC 

"euros" Los "euros" se 
quedaron fuera 

Con la el«cción de vdntítrts delega
dos, d PSUC cierra « Santa Colo
ma un debate precongresual que ha 
durado mis de dos meses. Aunque 
las resotuciones de esta discusión 
están "congeladas" hasU ios pri
meros dtas de enero, fecha en la que 
cetebra d V Congreso, éstas no sc 
han hecho públicas en el momento 
de redactar estas lineas. 

Aún asi, lo que más expectación 
ha krvanlado, tanto en d interior 
d d partido, como fuer» dc éí, ha 
ddo d tramo ñnal del debate donde 
se decidia qui pcrstmas ümi a 
representar a Santa Coloma. El to
tal de ddegados, veintitrés, fueron 
dcgidos por asambleas dc agniptt-
ciòn, Katn de Rafd Paita y P a c 
Soto que estarán presentes en d 
Congreso por derecho propio al ser 
miembros d d Comité Central. 

U D apartado del Reglamento 
contemplaba la d e c d ó a de sds 
miembros {en d caso concreto de 
Santa Odoma) por los cúnütés de 
agrupikción y d comité local en una. 
sesión conjunta. 

Politicamente este sondeo ha sido 
clave dada la representativjdad de 
las pcrsotMs alli reunidas. Una 
comisión de candidaturas compues-
U por Chema Comd (actual secrr-
uuio político), Dolores Scdis (secre-
tjuio polltko de Singuelbi) y PEdro 
Bueno (secretario político de Arra
bal), elaboraron ima candidatura 
que estaba compuesu por Jaime 
Fonseca, MAximo Luna, Ramón 
Garcia, Leo Crespo, Juan Romera 
y d propio Cbema Corral. 

Estos seis nombres fueron los que 
resultaron elegidos aunque desde la 
asamblea se propuso a Carlos 
Grande sin buto. La propuesta 
oficial ganó con holgura (ninguna 
obtuvo menos d« dincuenu votos) 

mientras que Grande só lo 
alcanzaba U exigua cifra de diez 
votos. 

La Ogura de Carlos Grande ha 
sido muy poUnúca en lodo este pro
ceso electoral por cuanto en su 
agrupación (Centro) volvía a ser 
propuesto veinticuatro horas des
pués. Tampoco alli r ec i tó electo, 
dando pie a todo tipo de interpreta-
dones. 

El jueves, 13, los diarios dc Bar
celona recogían la notida de agen
da. La valoradón que se hacia en 
todas ellas es que Santa Coloma 
votó "leninista" y que Grande {se le 
calificaba como d representante 
más cualificado d d sector "euro") 
se qiiedaba fuera. Este razoaanüen-
to, no compartido por las posido-
nes más ofidaiistas, cs d que ha 
pqjulado por todos los circulo» poli
tícos colomenses y en algunos secto
res de la misma base d d partido. 

Lo que nadie puede decir, por lo 
menos en d momento de redactar 
esta Ínformadón, es que hayan stir-
gido irregularidades en la elecdón 
de delegados. Han existido, eso sf, 
momentos de verdadera crispadón 
y de gran nerviosismo, sobre todo, 
m la agrupación Centro donde se 
llegaron a proponer cerca de diez 
nombres cuando un sector de 
militantes sc encontraban en 

i-

El euro C*rio$ Grande no vn. El Icntnim P»r™, si. 

disconformidad con la propuesta de 
la conúsión de candidaturas, 

Lasresoladones 
no sc conocen 

La transidón, con la fírtna de los 
Pactos de la Mondoa de por niedio, 
la política dc alianzas en Catalunya 
y Espafla, las relaciones PCE-
PSUC, la situación intemadonal y 
las alternativas económicas a la 
actuai crisis serán los grandes temas 
a debatir por los comunistas en su 
próximo Congreso. 

El ComitÉ Central dc este partido 
daboró en su día las tesis que 
corresponden a estos bloques 
temáticos (dnco en total) y los 
nuevos Estatutos. La tesoludón del 
Comité local de Santa Coloma no es 

Los delegados 
La relación de delegados al V Congreso del PSUC por nuestra ciudad es 
!a siguiente; Cliettia Conr^, Runón Garda, MAxiroo Luna, Juan Kome-
ra, Leo Cnspe , Juime Fonseca, Dolores Sotte, Rafad Gómez, AndrH 
Bote, Juan Camayo , M M O I O Garda, Alejo Castdlanos, Antonio José 
Utrilla, Antonio Jiméuez, Femando Martinete, Ildefonso Adame, 
Manad Mora, José Moreno, Viceala Sancho, Pedro Bueno, Pedro San
tos. Rafel Parra y Per* Soto. 

De entre ellos, cuatro son concejales y dos miembros d d CotfiHé Cen
tral. 

conodda, porque en otros lugar» 
—sobre todo en d VaBés— la 
publiddad de las enmiendas ha sido 
Interpretada como un intento de 
coBcdón. 

T.R. 

La OJE pide 
estar en el 
ConseU de 
Joventut 
El jefe provindal, d comarcal y un 
multante dc la loc^dad de k que 
pereda extinguida Organizadón 
Juvenil Española (OJE) se 
plantaron la pasada semana ante e) 
despacho de la concejal» de 
juventud, Ramoma OUra, para soli-
dtar el ingreso al ConseU Municipal 
de Joventut, 

En d momento dc redactar esta 
infoimadón no podemos sefialar si 
la OJE estará o uo en d CMJ junto 
a las organizadones políticas 
juveniles y las entidades de esta 
dudad porque los miembros de este 
organismo son los que han de ded-
dir. Lo que st es derto cs que la 
noticia ha caído mal a la mayoría y 
que ha supuesto una sorpresa 
mayúscula. 



Los vecinos lian picado dos veces las contribuciones 

Acuerdo pardal en el conflicto 
Amau-vednos de Parcerisas 

El contencioso entre los vecinos 
de la calle Parcerisas y el construc
tor Arnau se ha resuelta parcial
mente: una comisión formada por 
tres técnicos repres«itando a las 
ïiartes afectadas evaluará las defi
ciencias del bloque e Intentará 
resolver el ptobiema del doble pago 
por ta urbanización dc las calles 
Pau C l a r i s , E k a n o y 
Circunvalación, 

El informe deberá concluirse 
sobre d 5 dc diciembre y entonces sc 
discutirá como el constructor 
Arnau tendrá que pagar las defi
ciencias aparecidas eo el bloque 
(humedad, grietas...). Sin embargo, 
el seftor Ainau, manifestó en la 
reunión en que sc acordó lo ante
riormente mencionado, celebrada 
en el Ayuntamiento, con la 
presencia del alcalde y del concejal 
de Vivie«tda, que ü no tenia diaóo 
para arreglar el b loque. 

Señaló por o t ra parte que « W 
sumo podía vender el paiio, del 
mismo edificio, a los vednos o al 
Ayuntataiento, y con ese dinero a-
rrcglaría las i r r egu l a r i dades 
prtidvjcidas en el edifício. 

Los vecinos dicen que cl patio ka 
pertenece. En uní comimicado 
hecho público por ellos se seftala: 
"dicho señor pretende especuiar 
con ei patio interior del bloque 
(diciendo que es suyo), cuando en 
reatldad pertenece a los vecinos... " 

El Concejal dc Vivienda, Camilo 
Rueda, seftaió que cl patio d d e-
díricio de la calle Parcerisas 
pertenece a la empresa CRISA, pro
piedad del seftor A m a u . 

Contribtidoiie$ espedales 

En aquella reunión en el Ayunta
miento, injentras que unos cuantos 
vednos gritaban consignas, la Aso
ciación de Vecinos de Arrabal junto 
con los afectados manifestaban al 
Ayuntamiento que Blas Mufloz 

¡Atendóii 
suscriptor! 
Si no redbe 

bien su revista 
LLÁMENOS 

386.01.91 
Sr. Alberto 

Rrchana ios iMpnestoi qoe paiin»* al otta AyaataBleiilo.' (Foto: P. Madaeio). 

cuando era alcalde había cobrado 
dos veces las contribuciones 
especiales: una directamente al 
scíSor Amau, quien las pagó por la 
urbanización de las calles arriba 
mencionadas y luego a los vecinos 

que, volvieron a pagar los mismos 
impuestos. El ayuntamiento habrá 
de devolver uno de los pagos 
efectuados, 

M.J.B. 

£1 agua del 
Besos bajó 
color sangre 

El agua del cauce del rio Besos 
bajó durante varios días de la 
semana pasada con un color ro
jizo, que motivó una nueva 
alarma. Tras diversas gestiones, 
la empresa Henri Colomer (radi
cada en calle Potosí) resultó ser 
quien arrojaba estos residuos a 
travis de una cloaca a cielo des
cubierto. 

Can Mariner 
celebró sn 
primera Festa 

Lo más destacable de la fiesta 
del barrio de Can Mariner {cele
rada el pasado fin de semana) ha 
sido la gran acogida de público 
que asistió a los actos. El pasaca
lles del sábado por ta maflana 
realizado por la Colonia 
Egabrense atrajo a más dc 100 
personas. 

La feria que se instaló en el 
solar estuvo llena de jóvenes y, 
aunque inundaba la confluencia 
de las calles MiJA i Fontanals con 
San Benito, los conductores que 
por alll pasaban tuvieron que 
esperar largos ratos antes de 
cruzar ta intersección, si bien en 
ningijn momento se produjeron 
incidentes importantes. 

El proyecto costará tres mitloncs 

mercado de Singueriin, modélico 
Más o menos un millón de pese

tas costará cada una de las casi cien 
paradas con que contará el futuro 
mercado de Singuerlín. Más o 
menos tres millones de pesetas 
cobrarán los arquitectos municipa-
Ics Nadal y Miró por el proyecto de 
Ja ohra que deberán presentar antes 
del raes de septiembre dcl aflo pro-
simo. Los vecinos de Sínguerifa, 
Can Franquesa, Las Oliveras y ta 
Guinardera ^enen la palabra del A¬ 
yuntamiento tomada ai dedillo; 
"antes de gue acabe el aho 82 
tendré^ mercado ' '. 

Eí futuro mercado dc Singueriin 
se perfila ahora en los vecinos dc la 
zona, tras la masiva asamblea de 
hace quince dias donde se les infor
mó de los proyectos, como el más 
moderno centro comercial con que 
contará Santa Coloma dentro de 
unos años. 
qCasi cien puesto.; de venta en el in-
terios, una guarderia, un botiquín 
par» urgencias médicas, dos bares y 
un parking con capacidad para cien 
vehículos; una zona comercial en el 
exterior (pareada a l̂ a del mercado 
del Fondo frente a la calle Jadnto 
Verdaguer) con dependencias muni
cipales (donde tendría su puesto la 
Guardia Urbana) cuentan con el 
consenso de lodas las partes 

negociadoras. 
Asi, las asociaciones de vecinos 

de los cuairo barrios y las Amas de 
Otsa de Singuerlín esperan que el 
Ayuntamiento gestione pronto ía 
concesión de créditos, por parte de 
las Cajas de Ahorro, para que los 
vecinos que deseen una parada en el 
mercado puedam acceder al sorteo 
que tendrá lugar una vez esté cl 
proyecto sobre la mesa. 

En esto estin trabajando los ar
quitectos Nadal y Miró. Ambos 
técnicos municipales realizarán el 
proyecto de la obra fuera del 
horario laboral que desarrollan ante 

e n d 
ayuntamiento; por lo que cobrarán 
por su trabajo unos tres miltones de 
pesetas, según nos ha informado el 
concejal Carlos Grande. 

Así, en cl futuro mes de septiem
bre deberán estar bien previstos y 
situados cada uno de los servicios 
de futuro centro coraercial, y reali
zado el plan especial de recalifîca-
ción de las dos hectáreas que 
componen la calle América, 
Aragón, Puig Castellar, la Avenida 
Catalunya y el Pasaje Sedó, 

En cuanto al paricing con que 
contará dicho mercado caibc señalar 
que el proyecto iniciat contempla 
que durante el día puedan utilizarlo 

iodos los supuestas compradores, y 
que durante ta noche sea e»closivo 
pupilaje de los vecinos de la zona. 

D.M, 
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En «1 barrio de Singaertin 

Parados montan una cooperativa 
En (d barrio de Singuerlin, son ya 
más de veinte personas las que se 
encuentran trabajando de lleno y a 
toda marcha, para formar una coo
perativa social dc trabajo-consumo, 
que d£ una alternativa a la proble
mática d d paro. 

En irnos locales que están siendo 
comprados a plazos, con la cuota de 
ios sodos, cuya suscripdón está 
abierta a todo cl que quiera partid-
par, piensan trabajar, dar trabajo y 
comprar, dentro de un esphitu de 
puro cooperativismo y sin ánimo de 
lucro. 

"Un grupo de mujeres, esíabún 
trobujando juntas, cosiendo, ha
ciendo muñecos, etc., por su 
cuenta. Un día, pensaron que se po
dían unir a más gente parada y 
forrrunr utm especie de coopera 
tiva social. ¿Por qué no?; trabajar 
para nosotros mismos ya que esta
mos parados y repartir (os benefi
ciós entre todos". 

Caer en la apatia ante cl paro, es 
lo normal, luchar, seguir adelante, 
es lo dincil y como tal cuenta más, 
"Lo sabemos, será muy difícil el 
comienzo y nos costará lanzamos, 
pero estamos a por todas. Lo 
primero, es conciencias bien a la 
gente en qué consiste una coopera
tiva, para que luego no se lleven 
sorpresas. Y sobre tado, hay que 

saber que se va a trabajar sin ánimo 
de lucra". 

Costara y 
oupinteria 

Las clases de cooperativismo se 
las da un uruguayo entendido en la 
materia y cn economía, y han 
tenido contactos con otras coopera
tivas. Quieren empezar con poco y 
desde abajo, para qoe los cimien

tos sean bien seguros. Ya fundonan 
dos grupos, d de costura y d de car
pintería cuyas ganandas por ahora 
van siendo entregadas para poner a 
punto el local. 

Ën la calle Aguileras, número 35, 
en los bajos, con 630 metros cua
drados, estará constituida como 
tnánmo en sds meses la cooperativa 
"La Colomenca". "Esa es nuestra 
intención, conseguir poner a punto 

Haa creado MspnifriiMpiKstm de trabajo. (Foto: Mam). 

este local en seis meses. Está valora
do en más de doce miiioniss. El 
due/fa, entena/o de nuestras aspira
ciones, nos lo ha dejado solo por 
ocho millones a pagar en 12 años. 
El primer año sólo pagaremos a 
razón de lO.OOOpesetea al mes, para 
luego ir aumentando cada año un 
poco más, hasta llegar a 140.000 
pesetas en el año 1922. Para esa 
fecha, esperamos de vercUid obtener 
algunos beneficios". 

De momento, cada sodo paga 
1.000 pesetas de entrada "a perder" 
y 300 pesdas mensuales como 
cuota, i j i suscripción y participa-
don, está abierta libremente "Y 
esperamos que sea numerosa, 
puesto que parados hay muchos y 
todavía nos faltan 600.000 pesetas 
para poner a punto el Itxal ' '. 

Una vez se consiga poner en mar
cha la co<n>eativa, se dará suddo 
fíjo a cada persona, más beneficios 
a repartir equitativamente. Y si la 
cosa funciona dc verdad, como 
ellos creien, tendrán guardería 
propia, no sólo para los nifios de los 
padres que trabajen sino abierta al 
barrio, un comedor popular y 
económico, servidos de sanidad e 
iiKluso un boletín con compHa 
infonnadón sobre la marcha de la 
cooperativa. 

PAQUI ARENAS 
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La familia de Montigalà 

La tienda de 
campaña puede 
ser picaresca 

La concejalía dc Vivienda del 
Ayuntamiento de Badalona acaba 
de denunciat como "un caso de pi
caresca'* la permanencia en los 
terrenos de Montigalá-BatUoria de 
la familia que vive cn tienda de 
campafla. Eí concejal sefior Bclio, 
ha manifestado que se ha creado 
una Comisión para investigar el 
asunto y por que la familia no se ha 
interesado en las soludones PROVI
sionales que se les ofrecía. 

Como es sabido esta familia vive 
en condicioties de autintica tniseria 
en eí limite de los municipitis bada-
lonfe y coiomense. Una semidcs-
truida tienda de campatU cs todo et 
cobijo d d matrimonio y los ocho 
hijos, 

UDpiso 
porlacara 

"Nosotros les hemos ofrecida to 
ooípacfdn de un bloque privado 
como solución provisional; pero 
parece coma si tomaran una 
posición de fuena. En Badalona 
hay una Coordinadora que se 
encarga de todos estos casos y ellos 
se han negado en entrar en esta 
dbiámka de ir dando sohiciones 
progresivas. Parece como si 
quisieren un piso por la car", 
léñala el seAorBeUo, 

ï*or otra parte, según algunas 
versiones que pueden verse 
«flejadas en d informe etuargado 
tí respecto "no está tan claro que 
esta familia no tenga recursos"; 
tKse a lo que no quita la denuncia 
sobre las condiciones en que se 
desenvuelven los hijos. 

Las dos úitinns conversaciones 
con la faraJM » saldaron con la 
promesa por pane de í s u de que 
entregarían l o s r e q u i s i t o s 
requeridos por cl informe social de 
la técnico que trata el asunto. 
"Pero luego no han aparecido. 
ÍMtgo se presentó ta madre de la fa
milia pidiendo disculpas ' ', 

: LB tarif» i > pitra los comercios e» c*t)r$ dt "prtmm' ' siíue siendo J»> prsriis por me 
[ Irocasdrado. (Folo: Mares). 

Aunque algunas calles cambian de categoría 

Ayuntamiento no 
rebaja la radicación 
"¿tf ley se ha aplicado de forma 
magistral, pero muy fuerte" ctimá-
den las organizaciones de comer
ciantes de nuestra ciudad, una vez 
que han conocido la decisión del 
Consistorio de no modificar las tari
fas d d impuesto de radicadón. 

Tras diversas reuniones entre los 
comerciantes elegidos en ios distri
tos de ta ciudad, Eas organizaciones 
ACAPIC (Asodadón de Comcr-
cianles Autónomas de la Pequelía 
empresa). Unió de Botiguers, 
Unión Patronal y los concejales 
Ortiz (cn un prindpio). Cánovas y 
Grande, despuís, ya ha sido hecho 
público ei nuevo calkjwo. iEste 
último, s^vo las pequeilas modifí-
caciones que puedan efectuarse 
antes de su aprobación definitiva, 
ha variado sensiblemente dcl que 
existia hasta ahora; por lo que algu
nos coroerdaates verán que su tasa 
de impuesto dc radicadón ha 
bajado respecto al aflo anterior. 

Los cambios más importantes, 
por to que luego a «uSidades 
monetarias se refiere, se han 
efectuado eti las calles de primera 
categoria, que han disminuido en 
número quedando tan sólo una 
quincena de días, entre las que. 
lógicamente, están la calle Clavé, la 
Avenida Santa Coloma, la Avenida 
Generaiitat y algunos tramos dc las 
calles Irlanda, Jacinto Verdaguer y 
Sanearlos. 

"La revisión se ha hecho a con
ciencia —ROS explicaba Albert 
Saniper, representante dc la Umón 
Patronal en las líegociaciones—, 
está bien hecha". Oaio que, para 

ellos, hubiera sido más positivo que 
el Consistorio escuchara sus peticio
nes. 

Exigían que la retirada de las 
impugnaciones d e l ^ ir precedida 
dc mía bonificadón del vdnte por 
dentó de las tasas. "Porgue las gue 
han pagado no lo han hecho de 
buen grado, el aumento fue 
disparatado", y la respuesta ha 
sido NO a la bonificación, pero ^ a 
una reducción de {xrecio para 
aquellos locales que excedan de los 
doscientos metros cuadrados. 
"Estos son los menos de Santa Co
toma —se quejan los botiguas—-, Id 
mayorfa son de pocos metros, unos 
cuantos de ochenta, alguno de 
ciento cincuenta, pero de doscien
tos hay muy pocos". 

La tarifa íora. las calles de 
primera categoría continuará sien
do de 1S9 pesetas el metro cuadra
do , y éste sigue siendo el conflicto; 
"nosotras io que queremos es que 
igualen la tarifa a Badalona". 
llevan diciendo desde la subida dd 
impuesto. V por su parte d Ayunu-
miento, ley en mano, parece dis
puesto a congelar las tarifas durante 
este y eí próximo sito. Sin olvidarse 
de un decreto ley que determina ta 
posibifidad de fijar la tasa de la 
última categoria —en nuestro caso 
seria t« sexta— en dncuenta pete-
tas, aumentando progresívsmente 
un dncuenta por eienio cn U$ cinco 
primerus. Como recordarán la cate
goria de nuestras calles sc corres-
ptHide con ias seis últimas de Ja 
dudad de Barcelona. 

D . M . 

Suprimidas 
las fiestas 
locales 

Las tradicionales fiestas ¡ocales del 
3) de diciembre (Diada de Santa 
coloma; Festa d'Ivera) y d primer 
lunes de septiembre (fin de la FesU 
Major d'Estiu) han sido suprimidas 
del calendario laboral. Una reciente 
Permanente d d Ayuntamiento ha 
deddído que las fiestas locales de 
Santa Coloma sean las misnuts que 
la vecina citidad de Barcdona; es 
decir, el 1» de marzo (San José) y d 
24 de septiembre (la Mercé). 

Un solar lleno 
de objetos 
robados 

La limpieza del solar próximo a la 
masía de Can Mariner, para instalar 
los feriantes, trajo cosas tan curio
sas como ta contempladón de un 
Impresionante amasijo de bolsos, 
monederos y carteras rociados por 
el lugar. Este peculiar panonna fue 
descubierto después de haberse 
tirado ahajo una pared, y tiene su 
explicación; d icneno aqud sc 
habia convenido en el vcnedcro de 
objetos *'resídttahs"procedcntes de 
robo. 

Construcciones 
Prat repara 
Can Franquesa 
Las obras dc reparación dc iot bio-
ques de Can Franquesa , 
construidos por el ex-Patronaio 
Munkipal de la Vivienda, han sido 
adjudicadas a la empresa Construc
ciones Prat que pujó I4,3SO.OCO 
pesetas. Como es sabido, hace 
pocas semanas d liutitulo NadonaJ 
de la Vivienda dcscinó casi 16 millo
nes para restaurar esos edificios. 
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"Prohibido lavar coches bajo mul ta" advierten letreros ofíciales. "Basta 
dc coches" , "Sant Jeroni es de t odos" , " N o ensuciemos Sant Jeroni" 
claman pintadas jóvenes y ecologistas. " P e r un Sant Jeroni verd" pro
pugna el lema de la campafta popular lanzada desde Badalona con preten
siones de alcance comarcal. Todo en vano. Docenas y docenas de automo
vilistas, insensibles a todo lo que no sea el brillo de su coche, se dan d t a 
cada domingo por la mañana en los alrededores d d monasterio para ensu-
d a r Sant Jeroni al limpiar sus vehículos. 

Esparcen detergente por doquier; sus coches chorrean acd te ; lanzan en 
pleno monte las bótelas de plástico d d jabón una vez vacias; tiran los 
trapos gastados; aplastan go» las ruedas la ya castigada vegetación y remue
ven la tierra. Así son los domingueros salvajes que, procedentes dc 
Badalona y Santa Coloma, degradan semana tras semana una zona que 

constituye la gran esperanza verde d d Barcelonès Nord. 
En d plano ofidaJ, Ayuntamiento badalonés, ICONA y Ministerio de 

Agricultura proyectan convertir la montaña de Sant Jeroni de la Murtra en 
parque forestal en d plazo de dos aftos. Demasiado tiempo. Podemos en
contrarnos con que la zona llamada a ser el parque forestal de nuestra co
ntarca sc convierta muy pronto en un lugar medio desértico, lleno de es
combros y desolación. Ante la irresponsabilidad manifiesta de estas 
docenas de automovilistas, no cabe otra cosa que exigir de las instancias 
oficíales la adecuada vigilancia de la zona y la aplicadón de medidas 
severas contra quienes atenían cada domingo contra nuestra naturaleza. 

Fotos: JUAN GUERRERO 
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Reunión de Comuntdades 

Populares en Singuerlín 

Una iglesia 
opuesta a 
la del P a p a l 

i? * J -

Más de un centenar de personas, 
cristianos de las distintas paaoquias 
de la cíudad e integrados en las lla
madas Comunidades Populares, se 
dieron cita el domingo día 2 en el 
Colegio Sagrada Familia, de 
Singuerlin, para dar respuesta a un 
cuestionario sobre distintos temas 
(jue se está debatiendo actualmente 
entre comunidades europeas, suda
mericanas y espafiotas. 

Entre las conclusiones a que se 
llegaron destaca el análisis del 
proyecto de K o s sobre la sociedad 
y sobre los hombres, lo que en opi
nión d t algunas comunidades signi
fiai la consecución d e un estilo dc 
vida de mayor solidaridad personal 
y de vivencia dc la fe en comunida
des semejantes en contenido a las de 
los primitivos cristianos. 

Entre las causas que fomentan la 
c o n l i n u a s e c u l a r i z a c i ó n y 
alejamiento de los cristianos de la 
iglesia, las Comunidades sitúan la 
actuación de la Iglesia institucional, 
"que toma partido por opciones 
pofíticas contrarias ol espiritu del 
evangelio " y citan el caso del apoyo 
dado por la iglesia alemana al 
derechista Strauss» o la actuación 
del Papa y los otàspos en el tema del 
divorcio, cn Espafla. B "caso pola
c o " es síntoma para algunas comu
nidades dc que ia iglesia sc pone al 
Jado de los obreros de los paSses 
socialistas para desprestigiar el so-

ciaJismo, pero calla cuando se trata 
de defender a los obreros dei 
sistema capitalista, como seria d 
caso de la FIAT italiana, o de los 
salvadoreños, etc. Otra causa seria, 
para dios, el salario de los curas 
e s p a C o I e s , q u e a l c a n z a r í a 
cantidades que gravan la economía 
de un Estado pobre como d 
nuestro. 

Se plantean caminar hada la 

creación de una iglesia que nazca 
del pueblo, que ts t i al lado dc la 
gente y no de lo que diga d Papa. 
Todo dio, en linea con una nueva 
teologia (que dios llaman "teología 
del pueblo" copiando modelos 
»idamer¡canos) que fuera fruto dc 
la prádica de los cristianos y no de 
espedalistas que pudieran manipu
larla. Creen que construyendo esta 

iglesia nueva podrá combatirse a la 
Iglesia institucional, aliada de los 
poderosos. AL encuentro de cristia
nos asistió d sacerdote Joan N. 
Garcia-Nieto, det movimiento 
"Cristians p d Socialisme", quien 
hizo de sintetizador de las conclu
siones de la jomada. 

Comunldliid del Rio: 

**La comiuiióii la damos ncKsotros" 
Una Comum'dad Popular áe nues
tra ciudad vive desde hace tiempo 
en un régimen socíalizador de los 
bienes de los miembros que la for
man. Se trata dc la Comunidad d d 
Rio, adsoi ía a las Comunidades 
Populares de la iglesia de Santa Co
loma, cuyos 25 miembros han 
abierto una canilla bancària en la 
que ingresan lo que buenamente 
pueden y a la que lienen acceso cada 
uno de ellos en el moraento en que 
necesitan dinero. " S Í alguien nece
sita dinero por cualquier motivo 
importante, no Mace falta que dé 
explicaciones. Va y lo coge. Inten
tamos compartir nuestros bienes, al 
igual que lo hicieron los primitivos 
cristianos y vivir realmente en 

comunidad" —dicen. 
En ta comunidad popular se reali

zan "revisiones de vida" en las que 
se ponen cn común todos ios pro
blemas personales, íntimos, o colec
tivos y generales que se plantean los 
miembros de la comunidad, inten
tando encontrar soluciones conjun
tas a cuestiones concretas. En lo 
locante a ia práctica de ía fe, son 
ellos mismos quienes se administran 
los sacramentos, sin necesidad de 
que sacerdote alguno tes presic 
ayuda. "La Eucaristía ta adminis
tramos nosotros mismos en nues
tras "misas " y en el caso de las 
bodas a los bautizas, igual. Recien, 
tetnente una pareja se casó por lo 
civil y nosotros celebramos la boda 

religiosa". "Mis hijas —nos expli
caba d conceial d d PSLíC Antonio 
Titos, miembro destacado de esta 
Comunidad— hicieron hace poco la 
primera comunión en un acto que 
celebró la Comunidad". 

Etí aspedos puntuales como tas 
rdadones scTiuales y la posibilidad 
de compartir tambito la afectividad 
a todos los niveles entre los miem
bros de la Comunidad, han llegado 
ji planteamientos muy avanzados, 
aunque aún sin romper con la es
tructura dc la pareja. "En estas 
cuestiones se ven las cosas claras, a 
veces, sólo a nivel teórico. Para 
llevarlas a la prUctica ya cuesta 
más". 

E.M. 

LA P t f i s i A N H l A OE S T COLOMA 

^ JUAN BAYA 
(chaflán Iglesia MayoO 
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m director de "La ciutat cremada", al Club de Debats 

Antoni Ribas va parlar 
ciar i català de dnema 
ciar i català va t>artar l'Antoni 
Ribas l'altre divendres, dia 14. A La 
Ccdmena. Davant un públic consi
derable, mort de fred i divertit, no 
pas pet fred, sinó per la visió qix del 
cinema català tí el director de "La 
ciutat cremada". Amb ell compar
tien la mesa dos mestres d'escola 
colomencs: Pep Palacios, presenta
dor-moderador d'aquest nou acte 
del Club de DdMits, i Luis Rey, que 
va fer ima documentada exposició 
de la vida i obres del conferenciant, 

Resunum-Ui. Antoni Ribas i 
Piera neix a Barcelona cl 1937. Lli
cenciat cn Dret i en Econòmiques. 
De jove escriu teatre: fíttalista del 
premi "Ciutat de Barcelona" el 
1957. Fa televisió. B 1965, realitza 
tres documentals. L'any següent 
comença el film "Las salvajes de 
Puente San Gil". L'any 68 comença 
"Tren de madrugada", amb dues 
versions, l'tma en català i I'altra en 
castellà; la productora en tergiversa 
el guió, esclata l'escàndol i la 
pel.Iíeida apareix com a "Palabras 
de amor" amb el nom d'Antoni 
Ribas, malgrat que no reconeix pas 
la cinU com a obra seva. Roda "La 
otra imagen" al 77, que aborda la 
marginació social dds cees, film que 
t í bona acceptació a Cannes, "Me
dias y calcetines" í s una altra de les 
seves pel·lícules, en la que critica el 
prototipus d'empresari. "La ciutat 
cremada" —cn llengua cata lana-
representa el seu gran èxit de critica 
i de públic, que obtí a mis impor
tants premis cinematogràfics; tracu 
de la Catídunya de començaments 
de sefile, des de la pèrdua de les 
colònies (1S!>9> fím a la Setmana 
Tràgica (1909), "Catalans univer
sals", destinada a TV, és la seva 
pcLlicula congelada encara avui per 
la censura. 

En Ribas va dir dels seus co
mençaments al cinema: 

"Assàtia ak rodatges com a me

ritori: ei director em deia "ves a 
Imscar-me una Cocacola" i jo 
anava corrents i li portava la 
Cocacola. Així n'aprenia. Vaig 
estar més d'un any movent-me per 
acottseguir entrcw de meritori... '\ 

I>c C^atalunya: 
"Jo sóc partidari del no-seny, de 

ta rauxa. Estic contra el seny entés 
com a cobardía, com conservadu-
risme, com a quedarse a casa. 

Calía nació té el seu cinema. Ca
talunya és una nació i, per tant, té 
també el seu cinema ' ', 

D'ell mateix: 
"Les coses jo les veig espesses, 

diffdís, complexes. So sé fer grans 
definicions. 

Es molt difícil fer cinema aquí; 
perd s'ka de ser tossut, s'Im de 
lluitar i pot ser que tinguis sort. Jo, 
de fet, sóc un franctirador; el cine
ma acostuma a ser obra defrancti-
rttdors. 

Jo he dit (]ue vull fer televisió, 
però no em criden ni em cridaran 
pas. LaTVestà en mans quasi dels 
que hi havia abans. 

Al públic cal dir-li la veritat. No 
entén de tlesestabilitzacioas ni de 
prtulències estúpides. Vot que se li 
d^ui td pa. pa i al vi, vi. Sóc parti
dari radical de la llibertat d'expres
sió. 

Jo de vegades sóc bastant bèstia: 
quan tiiscuteíxo amb polítics o pro
ductors que em volen censurar o 
retallar les meves pel.lícules, 
m'acaben dient: és que amb Iti no es 
pot parlar...". 

De la seva primera pel .licula: 
"El cinema s'aprèn fent-ne. Aquí 

som massa exigents: quan un fa la 
seva primera pet.lfcula se li demana 
que sigui una obra d'art, i aixó no 
potser". 

De la seva última pei.llcula; 
"Efs van dir que em deixaven 

estrenar "La ciutat cremada" en 

"El ptIMIc ao CBTÈB d« (icseatobUltzacioas 
català peró que després es projecta
ria en castellà i, si de cas, «n dia a la 
setmana en català. M'hi vaig negar, 
vaig dir que em negava a que 
s'estrenés si no era tota la setmana 
en català, f vaig tenir raó: el film va 
estar més d'un any en cartell i el van 
veure 600.000 espectadors. Existeix 
un poble receptiu davant el cinema 
en català. 

Cinc vegades vam haver d'aturar 
el rodatge de "La ciutat cremada" 
perquè se'ns havien acabat els 
diners. Vam començar el rodatge 
tenint només una setena parí del 
pressupost. La pel·lícula té 132 
productors, e base de participacions 
de molta gent. És un sistema de fi
nançament que he irtventat jo. És 
complicat però la vida és dura, 

De la seva propera pei.llcula: 

AI DE praiiéMtH <«tá|RIIL«", (F: Mares), 
"Durarà set hores. Serà en tres 

parts. Es dirà segurament "Victòria 
d'un poble". Són tres dies de l'any 
¡917. amb el rerafons de la guerra 
europea, la revolució a Rússia, 
l'anarcosindicalisme i la vaga gene
ral d'aquell any. Estará centrada en 
dos personatges: un militar i un 
obrer anarcosindicalista, encomani 
rauloritarisme i la llibertat ". 

Del cinema català: 
"Es migrat, trist, dificd, peró pot 

millorar i pot créixer. La Generali
tat sembla ser que no pot dedicar-li 
ni una pesseta. Però una forma que 
jo crec que tindria d'ajudar el cine
ma català, tan desprotegit, seria 
l'exenció d'impostos per ais films 
en català", 
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Proyecío de la 
Concejalía de Cultura 

Tendremos 
Escuela de Arte 
"Se hacen cosas cuando hay gente (jue puede 
apoyar et asunto, no se puede pensar en una 
escueta de cine, porque no hay quien la pueda 
llevar adelante". Con estas palabras Ricard 
Bonet, concejal de Cultura, define el marco de 
las posí()i lídades de su Consejalía. Entre ellas 
está la de iniciar una escuela municipal de arte, 
ya que cuenta con ocho pintores que garantiza
rán la enseñanza de dibujo, pintura, escultura, 
"carpintería",.. "Queremos que ellos mismos 
se hagan los caballetes —comentó a erta revista 
Manolo Dueñas, uno de los pintores que parti
cipan en el proyecto—, así vivirán un poco más 
h que hacen". 

El proyecto no pretende ser un modelo de 
escuda de arte formal, al igual que «n la Escue
la de Música se parte de una experiencia piloto 
para, más tarde, cuando haya ocasión, consoli
dar la idea, p ropordonando a alumnos y pro
fesores un centro fijo donde recibir c impartir 
ia ensefianza d d arte. "Actualmente se están 
buscando cuatro locales, en distintos barrios, 
para acoger a los alumnos de primero a octavo 
de EGB y a los de Instituto", comentaba 
Bonet. 

Se espera que aproximadamente hayan vein
te niños por cada centro, tUri^dos por dos 
profesores. Un dia a la semana tendrán taller y 
los sábados, se pretende que salgan a visitar 
museos o pintar paisajes. 

Por lo que al presupuesto se refiere, en un 
dosier elaborado por los ocho pintores, se 
calcula sobre un millón dc pesetas para poner 
cn marcha la miciativa. 

En cualquier caso d proyecto aún ha dc ser 
aprobado por ta Comisión Permanente y si 
ocurre igual que con la Escuda de Música, 
pasará algún tiempo antes de que los niflos 
puedan construir sus caballetes. 

Ya ha salido a la venta el nàmero " i ' 

M.J.B. 

35" reaparece, nuevo y mejorado 
Por fin, y con buena cara, nos ha llegado a íos 
kioskos el número 1 de la revista "El 35" , "dc 
información cultural" según consta en la portada 
y de "aiternaíiva cultura!" propia, según la nota 
que a modo de editorial publica d equipo de 
redacción. 

En su segunda aparición pública (innumerables 
fallos de imprensa no atribuïbles a ia redacción de 
"El 35" desmejoraron mucho la imagen dd 
número "0"J , la nueva revista local ofrece algo 
más que un mejoramiento y una superación con 
respecto a la primera intentona. Desde su porta
da, más acertada y sugerente, aunque con 
notables problemas de estructura visual aún, 
hasta su presentación interior, ostensiblemente 
mejorada. Detalles técnicos aparte, que quedan 
mejorados debido a la profusión de decorados 
entre los que cabe destacar los dibujos de Roch, lo 
cierto es que "El 35" ha tomado cuerpo propio y 
una estructura, por lo menos, original y no 
carente de imaginación. Yo creo que en ese 
detalle, en la imaginación que demuestra tener el 
equipo que hace "El 3 5 " reside d potencial de 
credmiento de la revista. V la prueba es que han 
sido capaces de lanzarse; de llegar al número 1 en 
esa trayectoria dc ímpetu y esfuerzo en la que 
reside tí secreto para seguir addante. 

El otro aspecto importante es su contenido. 
Destacan entre los trabajos que sc publican la se
gunda entrega del "Informe para viajeros mcorre-
gibles", trabajo amplio sobre las drogas, que 
aporta si no nuevas, si serias respuestas y plantea
mientos acerca de la fllosofía del consumo de 
estimulantes. Lástima que la d ta de Burroughs 
quede algo "descolgada" d d texto y de que la 
mano d d narrador no haya puesto algo más dc si 
¥ unas gotas de "ambientillo" iocal. Porque es 
evidente que en la medida en que el tema "sintoni
zara" con d lector colomense, su inter*s potencial 
crecería y ganaría su credibilidad, 

Excdente d cómic de Ventura y Nwto, asi 
como el poster de las cenlrales, donde se matena-
liza al igual que en el recortable del alcalde, esa 
imaginación a la que aludía antes y que puede ser 
d mejor empuje para ¡a revista. 

Lástima que no pueda decirse otro tanto del 
resto de secciones y críticas, en te que « cncuen^ 
ira a faltar una mayor atenaón por la cultura 
local en todas sus amplias facestas y que a rm 
modo de ver. y siendo consecuentes con ta idea 

exDhcar o exponer aspectos concretos de nuestra 
cultura«rb^ "colomense". Quiero drc.r que 
está r^uy bien moverse en círculos superiores, 
Sro ïï^'^aterrizar en Santa Cotoma implicaría un 
^ayo? trabajo de campo sobre d terreno colo-

, ' ^ , i " -

L> porlida del numéro I 

mense, y un esfuerzo por descubrir cual es nuestra 
cultura colectiva. Qué prácticas culturales realiza
mos, a qui modelos o a qui necesidades 
responden, h a d a dónde caminamos, en 
definitiva. Y plantearse ésto es hablar de la 
política cultural d d Ayuntamiento; dc) Casal de 
Cultura, del colectivo del Nazarin, o dd Club dc 
Debats. Sin olvidar, por supuesto. Ia cultura que 
se vive y " c o m e " en nuestros hogares; lo tjue lee 
nuestra gente, que algo lee; o lo que visua 
liza; o lo que huele,,. 

No quisiera ser derrotista, nt lo dicho deberta 
interpretarse eomo una desvalorización a una 
labor que por su fruto sc supone extensa y costo
sa. Se traía sólo de aportar algo por si puede servir 
ni que sea para lograr el objetivo primordial en el 
que unos y otro.í deberíamos compromeiernos, a 
que "El Î 5 " no desaparezca mutilado por los 
ineviiabtes problemas económicos. Y en esa pers
pectiva, los miembros del equipo deben aprender 
del resultado dd número "O" , y del que les depare 
el número " 1 " . para no perder d "leit motiv" 
que subyace en todo intento comunitativo: llegar 
d público al que se pretende informar. Y ese 
público, escaso en nuestra dudad, con escaso 
poder adquisitivo y con escasos centros de inferís 
cultural, ha de encontraren "El Î 5 " aquellos ele-
memos que Je "obliguen" a adquirirlo porque eo 
la revista se habla de algo que le afecta a t l . 

E.M. 
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Algunos días, la* colas de veíiículos 
llegan desde cl puente de Llorenç 
Serra hasta la Plaça del Reloj. Se 
pierden tiempo, gasolina, dinero y la 
prima de puntualidad y horas de 
sueno. Se ganan nervios y mala leche. 

—Cuando hideron ios cambios de 
circulación esio parecía que se iba a 
arreglar, pero no hay manera. Yo 
tengo que levantarme mucha antes 
para llegar temprano al trabajo, y no 
como Itis sábados que esto parece una 
seda. Los sábados sl que da gttsio! 

Segtin el censo dc 1.97S, son 38.700 
colomenses los que se desplazan cada 
dia fuera de Santa Coloma, por 
motivos de trahajo. De ellos, 30.660 
van a Barcelona, 2,880 a Badalona y 
el resto a otros municipios. Eso era 
en 1975. Ahora, 5 aílos después, se ha 
incrementado el parque dc vehículos 
y el número de usuarios dc los trans
portes ptjblicos y privados. Y sin 
embargo, el "cuello de botella" que 
cs el puente sigue siendo el mismo. 

CUADROI 
MEDIA DE VEHICVLOS QUE 
ATRAVIESAN DIARIAMENTE 
EL PUENTE 

15Í71 27.000 
1974 35.000 
1979 50.000 

El cuadro número 1 habla por sí 
solo. Hn ocho aflos sc ha duplicado ct 
número de vehículos que utilizan el 
puente. Otro tanto viene a ocurrir 
con los usuarios que utilizan los 
transportes públicos (autobuses), que 
han aumentado en razOn a ta crea
ción de nuevas lineas de transporte y 
por tanto de tráfico. Pero si bien esos 
números tan elevados pueden dar una 
¡dea dcl caos lógico que llega a 
formarse cada dia ante cl puente, la 
cosa sc agrava si se tiene cn cuenta 
que es especialmente en las llamadas 
"horas pun ta" cuando la mayor 
parte se acumula en el mismo. Así, 
según el cuadro número II, el tráfico 
en las horas puntas ha îîegado a 
duplicarse igualmoitc, por lo que la 
situación de caos y paralización sc ha 
hecho mayor. 

CUADRO 11 
TRAFICO MAXIMO EN OÍAS 
LAUrntABLES A LAS HORAS 
PUNTA 

Vehículos/hora 
1970 1.700 
1971 2.200 
1979 Î.82Û 

Actualmente puede decirse, a la 
vista de los datos, que en Vas horas 
que van de las 7,30 a las 8,30 de la 
mañana; y dc las 19,30 a las 20,30 de 
la tarde, pasan por el puente a razón 
de un vehículo por segundo. O 
mejor, deberían pasar, porque la rea
lidad es que k densidad dc vehículos 
y la anchura del puente así como la 
capacidad de absorción de nuestras 
calles imposibilita esa rapidez, 
creándose colas y nudos que obligan 
a los usuarios a permanecer quince, 
veinte y hasta treinta minutos de más, 
aguantando mecha en las caravattas. 

En es ta r ev i s t a h a b í a m o s 
publicado, cn 1971 que los embotella
mientos del puíaite costaban un ojo 
de la cara a los usuarios si se contaba 
sólo la gasolina quemada inútilmente 
mientras se mantiene el coche cn 
ralenti y avanzando a paso dc tortu
ga. Actualizados los haremos al 
precio actual de la gasolina, cl cuadro 
número IH nos da una idea dc lo que 
el conductor gasta de más en gasolina 
quemada según el estado cn que se 
encuentre el trófico. Vean el cuadro 
ni. 

Esc dinero que cn algunos casos 
duplica cl considerado " n o r m a l " 
muhipliquelo usted por el número de 
viajes que realiza cada dia, por los 
veinte días laborables que tiene el 
mes, y por los trescientos que tiene el 
año , y.. .que no se le atragante nada. 
Q a r o que, por si acaso, puede usled 
multiplicarlo por el número de 
colomenses que están en su misma si
tuación y...llegará al convencimiento 
de que sólo con la gasolina que lleva
mos quemada de más en los últimos 
aílos podría haberse construido un 
puente nuevo y los accesos corres
pondientes. 

La evidente contradicción no debe 
a sus t a r l e , a u n q u e si hacer le 
reflexionar. Piense que estamos 
dentro de un sistemajeconómico que 
lleva esas contradicciones en su 
médula, y llegue a la cuenta de que 
aqui, lo poco que hemos conseguido 
ha sido a base de dar en la calle. 
Pràctica esta, por otra, parte, 
bastante en desuso. 

Pendientes de la Generalitat 
Desde su mesa de despacho, y en )a 

misma calle, (que él circula como nin
guno por nuestras calles de Dios), 
Josep Martinell, concejal de Trans
portes, abre boca con una pregunta: 

—¿ Te imaginas qidc un día se hun
diera el puente? 

—El caos sería tan grande...Santa 

Coloma quedaría aislada del mundo 
por el Besos . . .Prefer imos no 
imaginarlo y entrar cn detalle. 

— Una solución pora descongestio
nar las entradas y salidtis de Santa 
Coloma sería construir un acceso a la 
autopista A-19, en el sector que calin
da con el barrio de Lloredo, en 
Badalona. Técnicamente no costaría 
mucho dinero y podría solucionar 
buena parte del problema ya que los 
usuarios del Fondo, italianos y ofros 
barrios buscarían esa solución para 
trasladarse a Barcelona, directamente 
hasta la Plaza de tas Glorias. Para 
conseguir esto estoy harto de hacer 
gestiones, fie ido a Badalona, a la 

Corporación Metropolitana, a ti 
Jefatura Provincial de Carreíe-
ras...Todos están de acuerdo en 
hacerlo, pero todas se inhiben ale
gando una razón de peso: las comí»-
tencias sobre autopistas aún no ¡as 
tiene la Generalitat y por tanto habrá 
que esperar. 

Primer punto , tocado pero no hun
dido. Esperanzas, que no falten 
y...vamos a! segundo. 

El puente del Moli (Brut) 
Brut. Oscuro. Triste asimto el de 

este puente, que nos colocaron un día 
sin saber por qué aunque sí cuánto, 
- ^ ^ j _ « o c t B r t n He lina 

CUADRO IIÏ 
Consamo de Gasolina Gasto en 

por km. pesetas 

Embotellamiento lotal 152 ce. 13,61. 8.81 

Embotellamiento importante . . . 137 ce. 12,2 1. 7,9 

Semi embotellamiento l lOcc . 10,0 1. 6,38 
Circulación densa 80 ce. 7,2 i. 4,64 

Circulación normal (50 k m / ' h ) . . . . 75 ce. 6 .91 . 4,35 

l.a estmm dr Torres i qutda «An nm\ kjos. (l·iitt».: Peáfo M»diieñ«) 
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nevé años 
manera irracional! 

—Es como se hacían antes !as co
rn. En .Madrid (o planificaban y de-
rían; allí, un puente...Tti sabes aquel 
cliiste de ta autoridad que dice: 
"Aqui os haremos un puente" y le 
conle.tiíin hs vecinos "pero si no te
nemos rio",—"Pues es igual, os 
construiremm un rio". Es ei mateix.' 

Sin embargo, es en esíe punto 
donde hay mayores esperanzas. 

~S¡, podemos asegurar ya qae en 
el mes de marzo empezarán las obras 
para construir un acceso que camuiti-
que la salida dei puente con la carre
tera ele ¡a Roca, por los terrenos del 
sanatorio dei Espíritu Santo, La 
Corporación Metropolitana (CMB) 
ya tiene el dinero y por tan to se puede 
asegurar que se hará en el plazo fija
do. 

Esta medida, según Martinell, 
puede agilizar en un 20 por ciento ci 
tráfico que ahora escoge la vía de 
Sant Adrià para trasladarse a Barce
lona. Por oira parte, y sí llegara a en
contrarse utta solución con ía Cí4B, 

se construiría un bubte de salida en el 
desvío que hay ames de llegar al 
puente de Sant Adriá, viniendo dc 
Barcelona, en dirección al barrio dc 
La Catalana. Desde allí, podría enla
zarse la calle Guipúzcoa con ia calle 
Bon Pastor y el puente del Molinet, 
por lo que se evitaría el nefasto cruce 
que actualmente existe frente a la 
gasolinera de fa Avenida Alfonso 
Xi l l . en Sant Adriá, donde guardan 
cola y cola tos vehículos que se diri
gen hacia Sania Coloma. 

Otra c»I)e h scia Singuerlin 

En et capitulo optimista, hay que 
anotar también ías perspectivas de 
acondicionamiento de la calle 
Girona, en ¡os terrenos de Can Zam, 
io que permitiría convertir en 
carretera lo que ahora es un camino 
fatal, abierto por la insistencia de los 
automovilistas que, procediendo dei 
puente de Llorenç Serra, se dirigen 
hacia Singueriin y la Carretera de ta 
Roca, vía Monteada. 

— £ f í paso, que parte del Paseo 
Alameda, costaría poco arreglarlo. 
Sin embargo no tenemos dinero y 
hemos de esperar que lo haga la 
CMB. Una vez funcione, se agilizará 
mucho los cruces y el tráfico por ta 
calle Ntra. Sra. de los Angeles (frente 
piscina Olimpo^. 

Josep Martinell, que dice estar 
harto de tama burocracia, tanto 
papeleo y tanto rollo para conseguir 
cosas tan elementales, afirma que "Si 
por mi fuera ya habría ido a echar 
unos camiones de arena ". 

La situación no puede SM- más 
desesperante si se es conscieme de io 
que pasa cn !a> calle, y más, lo que 
pasa entre tas 7 y ias 8 dc la maiíana y 
de la larde, "Para hacer cualquier 
cosa te encuentras con innumerables 
problemas, enredos burocráticos..." 
Y ai final ese dinero que no enliste. 
Que nadie ve. 

Pasamos página y habiamos del 
futuro. Al ritmo de crecimiento que 
tiene nuestra ciudad, se prevee que cl 
parque aotomoovilistico aumentará. 
Y por si no lo saben, estamos ya a 
niveles semejantes a ¡os de toda la 
comarca. Para situarse, observe el 
cuadro IV. 

1̂ ̂  ̂ ^̂ îr ^ 

CUADRO IV 

PARQUE MÓVIL V USUARIOS 

Número total de coches tó. 585 
Coches por cada 100 habitant. 12,01 
Familias colomenses 35.927 
Familias sin coche m 3 7 0 { 5 6 , 6 9 ^ g ) 
Farniiias con un coche 14.455 
Familias con dos coches 1.046 

La crisis económica quizás nos 
alivie un poco las perspectivas de 
nuevas adquisiciones dc vehículos 
privados que, según los líemeos, será 
de un 8 por ciento lo que supondría 

dncmnla mil víhítalos pasut » diario por iiijf.siro puentf. 

un incremento de 2.200 a 2,500 vehi- {Señor, seflor, taiua promesa de 
culos al aso . Pero lo que no nos va a parking en ¡a plaza Pau Casals, tama 
aliviar es la escasez de aparcamientos. palabra esperanzadora !). 
Según un estudio realizado por el 

Ni un clavo mftg 

Martinell, sacando ánimo de eníre 
tos planos y proyectos que extiende 
.sobre su mesa, nos explica también 
que el Ayuntamiento ha decidido no 
poner más señales acústicas (clavos) 
en las calles, dada la reacción en 
conlra dc los vecinos, y que no tendrá 
más remedio que rebajar cl volumen 
de las seiíales puestas en la calle Prai 
déla Riba, 

—Pensamos poner unas bandas so
noras en ta calzada, pero eí presu. 
puesto .se iba a! medio millón de 
pesetas, tis! gue nos tendremos que 
conformar con rebajar un poco los 
montículos que hay ahora. 

y concluye dando ánimos a los su
fridos automovilistas, explicando que 
la segunda fase del nuevo trazado de 
circulación se iniciará en breve, cuan
do se arregle definiíivamenie la calle 
Prai de la Riba. 

Ah. se me olvidaba! ¿Man visto los 
seis espejos que el Ayuntamiento ins
taló en Oíros tantos cruces peligrosos, 
para facilitar la visión a los conducto
res? ¿No? Pues de los seis sólo queda 
uno en la calle San Carlos. Los oíros 
cinco desaparecieron a los pocos dias 
dc haber sido instalados, utilizándose 
en su destrucción varios sistemas a 
saber; a) tñiio de ploipü; b> pedrada 
simple; c) . . . 

EUGENIO M/^DUEÑO 

Área de Transportes ,de la CMB Ja 
ocupación dc nuestros apafcamientos 
callejeros gira en tomo al 90 por 
ciento, lo que quiere decir que sólo 
un 10 por ciento de nuestras aceras 
están alternativamentes libres de 
coches estacionados. Por oira parte, 
el carácter de nuestra ciudad (densifi
cación que supera en algunos barrios 
los í.lOO habitantes por hectárea, lo 
que ha hecho que nos comparen con 
la ciudad de Calcuta) y el hecho de 
que en nuestros bloques dc viviendas 
sólo se preocuparon de hacer pisos 
(que cs lo que sc vendía) sin prever los 
parkings, hacer posible que el futuro 
sea de b más oscuro. 

—Hemos intentado —dice Mani
nell— llegar a acuerdos con empresas 
privadas que quisieran explotar 
parícings subterráneos, pero na 
hemos encontrado ninguna interesa
da, y como el costo es fan elevado, el 
Ayuntamiento rto puede asumir ta 
construcción de ninguno. 
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ENTREVISTA 4 

DrsewJMt de la poIMea 1 dd fatbol. {foto: Cedro Madacio). 

Del col.legi de capeliaits a rinfart, passant per ia i>oiiiba al *'Papus" 

Historieta del 
dibuixant Fer 

— Escolta, t'avergonyeixes d'algu
na cosa que has fet a la teva vida? 

Avergonyir-me'n, no; perd 
penso que podría turver /et altres 
coses. Per exemple, de Jove creia 
(fue era més responsable parlar de 
revolució i pol frica que anar a les 
discoteques a perdre el temps. 
Total, que mal no valg anar a bailar 
i ara resulta que els trenta-un anys 
vaig a Là Paloma amb els meus 
amics i estic/et un avi, un totxo, un 
carrosa, em molesta que m'arrosse
guin a ballar perquè em fa vergonya 
de no saber moure'm bé. Precisa
ment per l'educació deb capellans, 
a t'época dels Beatles ens posaven 
música clàssica durant els dinars i 
per la demostrar-nos tfue la moder-
rut era dolenta un dia ens van posar 
el SpUy Gométez i a mitja cançó 
música clàssica, després més SpUly 
González ijuens vam iterar i vam 
dir lots "no, no, que posi» la clàssi
ca. Elcapeliàesvaaproparíensva 
dir: "Ho veieu com ta música mo
derna és dolenta?". Amb aquesta 
educació, qui cony vols fer? I aixi 
ihtrant urut pila d'anys. 

— Per això despris et vas fer mes

tre, per 3 canviar ies coses.. . 
— Ño, i rar, em vaig fer mestre 
perquè no hi havia una altra cosa. 
Jo vofia fer antropologia, perqué 
m'agradava i treia matrícula i tot, 
peró les beques per a anar al Perii 
les donaven a la marquesa de Gra
nollers, és històric, i aleshores fou 
quan em vaig dir: "això cal piante-
jar-s'ho". Encara que vaig acabar 
llicenciant-me en Hislòria. 

Té cara de nen dolent, de rebel 
amb causa que comença la seva re
bel·lia contra el clergat i t'acaba 
contra el franquisme o , més aviat, 
no l'acaba mai. Es un dels personat
ges que ha sapígut donar a 
l'humorisme una punta de picardia 
de la miUor picaresca espanyola. 
Aquest és en Fer. Bé, José Antonio 
FeraAndez, nascut cap al quaranta-
nou a la provincia de León, tot i que 
als dos anys ja era a Catídunya, a 
Mollet del Vallés. 

Professor R 
Sants Colo A * 

1 és un cop matriculat a la Uni

versitat, al començametït dels 
setanta, quan fomenta el dibuix 
d ' h u m o r junt amb altres 
companyes seus, A l'ombra de la 
irresistible ascensió d'en Pcrích, fa 
les seves baceroles professionals a 
"Matarratos" i "Patufet" per a 
esdevenir més tard l'humorista de 
"La Prensa',' de Federico GaUo. 
També col·labora a "E! Correo Ca
talán" i és «1 lomar dei servei mili
tar i trobar-se sense feina quan 
aconsegueix una ptaça dc professor 
a Santa Coloma. L'any sctania-
quatre el criden per a incorporar-se 
a "El Papus". a formar part de 
i'equip que va encimbeUar la revista 
satírica í neurasténicti als dos-cents 
mil exemplars. Fms que arriba la 
bomba. El mateix dia, a la m«:etxa 
hora, en el précis segon qtw va 
rebentar, ell havia de ser a la Redac
ció. "Els dies de ia bomba jo 
treballava sense parar al Papus. 
Perd va coincidir que aquell mateix 
dia en JA em va cridar per a acalcar 
la pei.llcula que estàvem fent. Me'n 
vaig anar o la revista per a avisar 
que aquell dia no hi aniria i just 
quan era amb en JA va ser quan va 

esclatar. D'haver~hi estat, potser 
ara no ho estaria explicant ", 
— La boraba va ser la fi del Pa
pus.. . 
— És cert. Alió va ser terrible, com 
un cop de maça al front. Tot es va 
trencar. L'ambient de treball va 
canviar i ets sopars, els partits de 
futbol als passadissos de ia redac
ció, les nostres partides de dómino i 
pòker mentre s'anava /orjant el 
Papus... tot allò es va trencar, i el 
I*apta es va convertir en la cosa 
burocratitzada que és avui. 
— Abans deia bomba havies tingut 
moltissítnes amenaces... 
— Ja ho crec. Jo hi era quan va 
venir el propi senyor Royuela a 
amenaçar-nos i recordo que vaig fer 
un commtari que li va escaure molt 
maiament. Al cup de poc temps va 
arribar la bomba. 

El seu hobby, 
pescar 

Fer va ser nomenat aleshores di
rector artístic de Papus, peró aca
ba dimitint el seu càrrec. L'any 
passat connecta amb el diari espor
tiu 424. 1 arriben els merders del 
Grup Mundo. "La poli entrant i 
estovant la gent. f la premsa de Bar
celona, la resta, un dia que entra la 
policia i pega com mai no havia 
pegat a companys de la professo, 
respon amb un silencia atroç, 
perillós. Penso que si no hi he 
deixat ja, estic deixant de creure en 
tot allà pel qual vaig lluitar o creia 
que Ihiitava fins ara. Com jo n'hi 
ha molls. Comencem u passar, 
quina estúpida paraula, de partits, 
sindicats, d'autonomies, fe tot. l 
qui tjueda?". 

Pescar, aquest és el hobby nûme-
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ro u d'en Fer, Sobretot ara que el 
necessita com un sedant per a obli
dar-se de l'infart de miocardi que li 
va sobrevenir abans dc començar les 
vacances d'estiu, a cottseqüíncía 
d'un "s t ress" . Des de llavors ha 
romàs apartat de l'activitat profcs-
s i o n a 1. 

— Escolta, tu per què ct vas fer hu
morista?. 
~ Això és cosa de coi.iegi. Sempre 
m'ha agradat de riure una mica de 
les coses, quan la gent fa un posat 
seriós, transcendent. Ara mateix 
veig que ta gent és amb el debat del 
català, s'ho prenen a pit, adopten 
postures gairebé feixistes per amb
dues parts. I a mi m'agrada de 
riure-me'n, quejo no vaig estar fent 
l'indi durant tants anys per a 
trobar-me que ara tant eis uns com 
els altres arribin a aquests extrems. 
Així és que és millor de riure. 
— Dctot? 
— De tot no, perquè al fons, per 
dintre, m'ho prenc molt seriosa
ment i penso quina pena!, penso 
que Catalunya És una altra cosa que 
no pas canviar simplement 
Francisco Franco per Jordi Pujol. 

CotttnttiBarç» 
ú'ta Nniiez 

Tan desencanut o més que de ia 
política *s del futbol, en Fer. M*s 
ben dit, dei ïterça. Ja fa temps que 
va prometre a Santa Rita de no anar 
s veurel m t s fins que desaparegues
sin cn NuOez í companyia. I ho va 
anar a prometre ell. barcelonista de 
cor que no es p«rdla cap partit al 
Nou Camps. "És que passo 
ojmpletaoKnt d d Barca de Nûftez. 
Penso que l'actual preddent és allò 
IMtjor que lí podia caure al Barca. 

En Montai seria un burjés, un 
pagès, tot d que es vulgui, peró 
almenys era un senyor. Mira que li 
donàvem garrotades a "Barrabás", 
pcrù tenia sentit de l'homor. Amb 
en NuBez hauria estat impossible, 
perquè d l no és un senyor, és un 
braguetairc. El que passa és que hi 
va haver un error anys cnrtra a 
identificar el Barca amb Catalunya i 
pecàvem, perquè molts dels que 
anàvem ai camp pensàvem en una 
Catalunya difwcnt de !a que ens ha 
sortit. Per6 no ens enganyem, d s 
socis del Barca són d senyor d d 
puret, d botiguer, que tto ho diuen 
però fins i tol pensen que amb 
Franco vivíem raíllot i per SÍHÒ van 
votar Núílez i encara continuen 
creien que és d millor. Què ct 
sembla? 

I mentre esgotem la primera 
c t ^ a de Tones-reserva-especial t 
comentem amb en Fer l'actualitat 
de la Santa Coloma que ell va 
conèixer com a professor al Sin
guerlin, comença a dibuixar-nos un 
acudit per a GRAMA. Més enda
vant parlarem d d s vdis temps. "Jo 
vaig ser a Santa Coioma el seíanta-
quatre—setanta-cinc, l'any de la 
flebitis. Recordo ets nanos, que 
encara continuen trucant-me per 
telèfon a casa. Va ser un dels millors 
cursos que he tingut a la meva vida. 
Un xicot, corpulent com no n 'hi ha 
gaires, fms i tot em va trucar per a 
oferír-me protecció quan va passar 
allò de la bomba del Papus. No 
oblidaré mai". 
— Fet, què és la llibertat d'expres
sió?. 
— Justament allò que aqui no 
tenim. 
— I l'amor és important per ser 
feliç?. 
— Sf. L'amor tal com jo el veig, 
que és passar ho bé, no lal como ho 
veu el senyor Tarancón, perquè 
així... 

Viiit-i*quittre bores 
dc vida 
— Què faries si et quedessin vint-i-
quatre hores de vida?, 
~ Bé, jo cortsideraria una putada 
que em diguessin això. Peró miraria 
de passar-ho bé o m'enfonsaria. 
Mira. el dia de l'infart només 
pensava en ta meva dona i en el meu 
fill. 

En Fer és una persona que sembla 
que està acostumada a pensar molt, 
Així, pensant, ha arribat potser a 
comprendre la seva vida como a la 
millor possible i avui. mentre encara 
ressonen d s ecos de r e ó t à s d" 'His-
torias de amor y masacre", la pel ,li-
cula de dibuixos animats OR va 
intervenir amb els Perich. Churay 
Cíiúmez. Oscar, Gila, ívà í Ja i 
prepara un llibre d'história a base 
de còmics, p tonu la canya de pes 
ciu- disposat a trobar la calma. En 
Fcf és ara un professional a í'expec» 

PERE FERRERES 

<u 
•D 
<0 
<o 
X 

I 
<0 

u 

>̂  
'u 
¡3 
3 



Sea auiênltco, híbrido, plastificada o for export, ío cierto es que el 
Jlamenco sigue siendo un mundo musical lo suftcíentemente rico v 
vasto como para, at menos, dar que hablar. En esíos días es Manza
nita el que se hace escuchar en la radio gracias a los éxitos de su 
segundo LP "Espíritu sin nombre". ¿Flamenco sin nombre?. 

—Definir mi estilo es un problema, porque la gente enseguida te 

compara y relaciona. Si tú has nacido de unas raíces ftamencas, 
como yo, entonces para una gente eres flamenco, para otro sector 
rock flamenco, y no se traía de ato. Lo interesmtey lo presente es 
que mà raices son flamencas pero hago una transformación con 
elementos del jazz, del rock, de cualquier tipo de música; porque yo 
escucho y me gusta todo. 

•— ¿Y dentro de las dos vertien
tes del cantante y rt instrumentista, 
«lál es la que sientes que te pesa 
más?, 

•— Manzanita siempre ha sido 
guitarrista,, yo particularmente 
pknso que es lo que mejor hace, no 
tfíigo una gran voz. En aanto a 
identificarme, en algunos me 
identifico mds cantando y en otros 
tocando, 

— Todo este momento que se 
vive ahora de auge del flamenco en 
distintas manifestaciones, desde los ^ 
grupos de rock del sur. Alameda, ^ 
IraAn, Cuadalquivir, Triana; los |^ 
guitarristas como Paco de Lucia, Jj 
Manolo SanlUcar... ¿a quite parece 
que se debe?. 

— Yo creo que se da porque la -cj 
misma miisica flamenca en si es 
muy rica en expresiones. Hasta hace „¡ 
bastante tiempo, y de hecho atin 
ahora, el flamenco purista no ' 
estaba inserto en las masas. Pero en 
general se debe a la evolución de los 
artistas, por ejemplo un Paco de 
Lucía —que tenía un gran prestigio 
en este mundillo mucho antes de 
que se hiciera famoso con "Entre 
dos aguas", ya habla 
varios elepés— que pegó 
tazo" y abrió un camino 
hemos seguido todos: Las Grecas, _ 
Los Chorbos, Los Chichos, etc. 



creo que ha sido la evolución del 
flamenco la que produjo este auge. 

lríae«: ni 
flRmenco ni rock 

— En cuanto a tos que se 
denominan grupos de rock flamen
co, ya un tipo dc música un poco 
distinta, ¿tú c6ma los ves?. 

— Para m{ esto está muy compli
cado. No sé como definir este tipo 
de música, desde luego rock no es. 
Yo sé lo que es el rock, no lo toco 

porque no es Jo que me va. Y fla
menco tampoco es, o sea que es una 
mezcla que no hay por qué llamarla 
rock flamenco, porque no es 
ninguna de las dos cosas. Me refiero 
a Triana en concreto, pero también 
los que tú has nombrado. Son anda
luces, entonces la gente los encasi
lla, pero no por tocar con instru
mentos amplificados y eléctricos 
haces rock, asi como puedes tocar 
rock con una guitarra flamenca. 

En interesante notar como Man
zanita sc maneja con conocimiento 
estrecho acerca dé Jas opciones y los 
hijos "bas ta rdos" del flamenco. 
Habria que ver hasta qu* punto él 
mismo se cree que la música que 
hace, al menos sus temas más 
comerciales, o la que hicieron Los 
Chorbos —grupo al que pertene
cía— puede encuadrarse como 
parte de la evolución iniciada por 
un Paco de Lucia. 

~ Desde Catalunya o desde Ma
drid vemos el movimiento del fla

menco un poco a la distancia, ¿qué 
opinas tú, como protagonista, de la 
relación del auge del flamenco con 
la gente misma del sur?. 

— La gente tü sabes que lo que 
quiere es novedad. Con esto se ha 
empezfido a hablar de que si rock 
anclaluí, de que si tal, cuando noso
tros en Andalucía nunca hemos 
tenido rock. Lo tínico que hemos 
tenido es flamenco, pero nosotros 
mismos ie hemos dado marche a la 
cosa, y asi se fue creando esta 
corriente. Pienso también que 
cuando a la genle te gusta una cosa 
es porque algo tiene que tener, lo 
malo-malo no le gusta a nadie. 

Aquí tampoco podemos concor
dar demasiado con José Ortega He
redia, Manzanita. claro, ¿Quién 
puede decir que Iván y compañía 
son buenos?. 

La rumba catalan» y 
sus inventores 

— ¿Qué es la rumba catalana? 
¿Qué hace el Gato Pérez? 

Bueno aquí creo que kay otro 
equívoco, concretamente Gato Pé
rez no intenta hacer rumba catalana 
sino salsa. Claro, como es catalán la 
gente comienza e poner nombres, es 
lo mismo que antes. Pero la rumba 
catalana es una cosa opuesta, que es 
lo que hacia Pereí cuandosatió, hoy 
en dia tampoco lo está haciendo; es 
lo que hítela Antonio González —el 
marido de Lola Flores—, es lo que 
hacían ios Amaya, también cuando 

salieron. 
— ¿Y qué pasa que tos artistas se 

apartan de esos orígenes?. 
— No sé si es debido a que no tes 

da el suficiente producto para conti
nuar, o simplemente la evolución 
musical les hace cambiar el estilo. 

— Ei flamenco que normalmente 
se consumió en España, y que sc 
sigue escuchando a nivel de medios 
de comunicación masivos, ¿es un 
flainenco ptastificado?. 

— De hecho lo que la gente escu
cha cuando vav un tablao flamen, 
ca, lo que promocionan en les 
emisoras de radio, o muchas cosas 
que han dado en televisión; eso es 
un flamenco falso, un flamenco de 
poder, de relaciones. O sea que la 
gente que sabe flamenco en 
realidad, nunca se ha puesto en 
contado con los medios para sacar 
a relucir lo legítimo. Lo tocan, lo 
bueno, cuando están a gusto entre 
etlos; se toman una botella de 
whisky y aííí se escucha flamenco. 
Pero eso se liene que escuchar aquí 
—refiriéndose al Polideportivo— 
frente a 4. IXX)personas. 

En Andalucis 
no hay salidas 

— ¿Qué pasa en Andalucía que 
no se dan las condiciones para vues
tro trabajo?. El hecho de que tú 
hayas vivido aquí, que el Fary esté 
en Madrid... 

— Este es otro gran problema. 
Yo he estado muchos anos en 

Madrid, en Barcelona viví cinco 
años y ahora me he marchado a 
Málaga. En ei sur trabajan siempre 
con el turismo, y como el turismo 
flojea o tiene su fuerte sólo en una 
temporada te! verano} entonces no 
hay una base firme. En Málaga hay 
dos ó tres tablaos flamencos, en 
Sevilla sólo otros tantos; en cambio 
Madrid tiene catorce o quince. Aquí 
mismo en Barcelona no hay dema
siado campo, sí que lo hay a nivel 
progre, de rock y tal, pero por 
ejemplo tablaos sólo están los det 
Cordobés y los Tarantos. En 
Andalucía no se puede grabar, ni 
hay medios como la televisión ni 
nada. La gente del flamenco enfon 
ees tiene que Irse a Madrid, a mi me 
ha ido bastante bien, pero yo vine 
porque quería vivir en Barcelona. 

— Con respecto a los colabora
dores, el arreglista y eí percusionis
ta, con ios que trabajaste cn tus dos 
primeras grabaciones, ¿alguien te 
ha reprochado cl que tocaras con 
g e n t e de c o l o r ? ¿ H u b o 
idenii/ícación a nivel musical y 
emocional?, 

~ No he tenido matos críticas ni 
personalmente nadie me ha dicho 
nada en contra. A mi me gustó 
mucho la colaboración de ellos, 
pienso que tienen mucho feeling. 
mucho swiitg tocando. Yo soy gita
no, y asf como no me gusta que me 
discriminen, no discrimino a 
negros, amarilloso verdes. 

EDUARDO BLAUS 

-PUBLICIDAD-
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¿Dispuestos a pasar otro invierno 
enfrío? 

Teniendo el Gas en casa es una verdadera pena no haberse decidido 
aún por la Calefacción Total. 

jCon lo fácil que es su instalación!... limpia y rápida 
No precisa de obras complicadas y puede quedar tista en menos de 

una semana. 

El coste depende, lógicamente, de la dimensión de la vivienda. 
Pero es asunto que adquiere aspecto secundario 

puesto que existe la posibilidad de una cómoda financiación. 

Para sacar todo el provectio al Gas: 

Calefacción Total a Gas. 

catalana de gas 
informa y orienta sobre el presupuesto. 

<u 
•D 
<0 
<o 
X 

I 



ESPORTS 4 

Migajas, cuando más, para las otras entidades 

Subvenciones: el fútbol se lo comió todo 
Lí semana pasada sc hicieron públi
cas las listas dc ias entidades colo
menses que han o b t e n i d o 
subvención municipal este aíio. 
Dentro del apartado depottívo, 26 
han sido los clubs benenciados y 
1.17S.000 la cantidad repartida. La 
primera conclusión que se obtiene 
tras repasar ia lista (que no 
reproducimos por haber sido ya pu~ 
b l i cada en ta H o j a de l 
Ayuntamiento en el número ante
rior) es que el fútbol es el ^an 
favorecido cn la repartición. 

Efectivamente, mientras las enti
dades no futbolísticas ven 
congelada o disminuida su subven
ción —a excepción de tas creadas 
esta temporada—, los clubs dc fút
bol que repiten, la ven aumentada. 
El caso más sorpresivo es el de la 
GraincBct qae este a í o se lleva el 
triple que el antmor: 300.fXXI 
pesetas. 

Si tenemos cn cuenta que el dine
ro a repartir ha aumentado, en 
390.000 pesetas y la Gramenet sola 
ya se fleva la nütad, cs lógico 
comprender que para poder atender 
a las 18 nuevas entidades que ban 
pedido subvendón deba "rascarse" 
cn la parte cotrespondictite a las 
que quedan. 

El Milán, tambitu es una excep
ción, su valoración ha aumentado 
en 30.000 más, ¿Hay que jugar a 
fútbol para obtener mayor subven
dón?. 

MisJdn imposible 
Las demás disdplinas deportiva* 

han visto reducida la cantidad $io-
bal en 100.000 pesetas y signen eo 
las mismas pr(»»rias situadones de 
antes. Este dinero, sumado a las 
160.000 de auRKnto real una vez 
descontados los "bene/icias" de 
Gramniet y tfíUm se rcinrtcn entre 
16 clubs dc fútbol más a razón de 
cantidades que oscilan c i ^ 30.000 
y 5.00D pesetas, quedándose la 
mayoría en ta decena de millar (9 
entidades). Es difícil entender e«a 
manera de tepaitir. Está claro que 
se ha querido contentar a todos, 
pero, realmente ¿«otudonan 10.000 
pesetas algún problema?. Al C A . 
SemiM Rw», por ejemplo. Evidente
mente que no. Y tnienuas tanto 
entidades que sí lo necesitan, o 
incluso instalaciones que deben rea
lizarse a la mayor brevedad, BO 
salen beuefidados. 

Tampoco se comprende el 
aumento a la GraoieaKt. Desde que 
•ta* Mullía dirige al equipo 
azulado sale, casi siempre, 
favorecido en sus relaciones con d 
Consistorio. Una temporada en que 
la CitaaMset reduce castos ^ a costa 
de jugadores y desplazamientos— y 
aumenta las cuotas —a cosU de los 

sodos—, redbe más subvendóti. Y 
no es que censtuemos a la Granie-
aet, lo que sí debe denunciarse es el 
"favoriiisnw" que parece tener d 
equipo. 

Dice en la misma hoja informati
va, que la Concejal correspondiente 
"sera responsable ante el Ayunta 
miento y ante ta población <k ta 
correcta utitízación del dinero con
cedido". No dudamos que la Gra
menet no realizará ningún uso inde
bido de la cantidad redbida, pero 
ya veremos como sc las arregla í*o 

Crespo para conocer las interiorida
des nnancíeras d d dub que preside 
Blas MaBoz. Si de verdad lo consi
gue, que lo dudamos, habrá que fe
licitarla. Hoy por hoy saber algo 
resulta, poco menos, que misión 
imposible. Ahí tienen el caso dd 
festival del que aún no se conocen 
los resultados económicos. 

Lástima que a la hora de repartir 
subvenciones pesen más los 
nombres de quien las dirige que las 
actividades realizadas. Pero así 
parece que es. 

Crtmenet: Its HIBRENCIUNR». otro "frstival" At ingresos. V d dtpvrtr minorilarío cailt VCÍ io uri mfe. 

Los campos, ocupados por domingueros, no estaban a punto 

Deporte escolar: desastre inaugural 
Con más problemas de los previs
tos, dieron comímzo, d sábado pa
sado, los Campeonatos Escolares 
en la modalidad de fútbol. La gran 
cantidad de «quipos. 75 han sido los 
inscritos, ha hecho prcdpitar ta 
fedia de inido. Los nuevos campos, 
ubicados en Can Zam, no estaban 
tcmiinados y dio provocó que se 
suspendieran partidos. Además la 
ocupadótt de campos por personas 
ajenas a la Competición, un intento 
de agresión al Coordinador, una 
miní manifestación ante ai Ayunta
miento y un final feliz fue lo que dio 
de sf esta primera jomada. 

Los campos de Can Zam debían 
soludoaar la papdcta de albergar 
una cc»npctidón de esta magnitud. 
^ etnbargo, uno de dios estaba 
totahnente impracticable para 
cuaiquier depone y el otro tenía las 
condiciones mínimas, aunque 
esuba sin marcar. La Concejalía de 
Deportes no cumplió su palabra. 

Para colmo, varías personas per
tenecientes al barrio dc Can Mariné 

obstaculizaron la labor organizati
va, ya de por si bastante floja, 
ocupando uno dc los campos y ne
gándose a abandímar d tcrretto. Sin 
atender a razones ni a permisos, 
induso intentaron agredir al 
coordinador de ios juegos y no 
dejaron jugar a un centear de esco
lares que se haUan pegado su buen 
madrugón. Las fuerzas del orden 
público brillaron por su ausencia. 

En este estado de cosas, algunos 
miembros del Comité de Fútbol 
promovieron una manifestación 
contra d Ayuntamiento por no 
estar las instalaciones en condicio
nes. Sin embargo, a quien hay que 
pedir expticadones o responst^ifi-
dades por la nefasta labor es a dios, 
que ha dejado todo lo concemiatte 
a la organizadón cn d alero o en 
manos dd Ayuntamiento. 

piU 
Quizá, lo único positivo en esta 

primera jomada, fue d inido en 
adividad deportiva del Colegio de 
Arbitros Escolares de Santa 
Coloma. Chicos jóvenes que se ha» 
prestado a soludonar el máximo 
probl«na con que se enfrentaron el 
afio anterior estos Campeonatos: d 
arbitraje. 

Fuc la solitaria nota positiva cn 
fflddo de un sin fit» de actuadoncs 
nefastas. Aunque ya se preveía 
después de las inútiles reuniones d d 
Comité dond no se solucionó nin
guna dc las cucsriones príndpales, 
tales como horarios de entreno. 
Así, tos escolares comenzaron a 
jugar d mínimo de preparadón 
necesaria' para realizar cualqtuer 
deporte. 

Ha sido un aviso y como lal debe 
servir. Queda mucho tiempo y 
muchas más espedalit^ides deporti
vas para temeéUa los errores come
tidos. Que io que mal empieza 
acabe bien. Para dio es necesario 
que se impongan la cordura y la $e< 
ríedad. Esperémosto. 
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La final de la Lliga, trasladada al Palau 

No nos dejan ser la sede del bàsquet 
Sant» Coioma ha podido ser ta sede 
del partido f m ^ de la I Lllga Cata 
lana de Bàsquet. La poca (?) capa
cidad del PabcUón Polídeportívoen 
relación al Palau d'Hspoits de Bar
celona, lugar fmaimcnte elc^^do, h a 
hecho que los federativos se decan
taran por este último. El próximo 
dia 26, Ba i rcdou y CotoaifletQ de 
B a d a n a jugar in , pues, la fmal; 
aunque estos últimos no vean muy 
claramente la neutralidad del 
Palau. 

Dentro dc las condiciones im
puestas por cí Banco Condal, Firma 
patrocinadora át esta î Lliga, 
estaba que el Pabellón que a l b c r ^ -
ra la fínal estuviera Ubre de publici
dad. En estas condkiones hay sólo 
tres en Catalunya: Palas d'^Esports, 
PoUdeporttvo de Saeta Co loan y 
otro más en Gkoaa. Descartado 
este tUtiroo por su lejano emplaza
miento, la c o a quedaba a decidir 
entre los dos primeros. 

La opción del Cotoaofieio era 
da ra . Queria jugar en una cindad 
neutral y por tanto la ñnal no podia 
jugarse en Bsrceknn. Al Barca le 
daba lo mismo cualqiüer pista, 
excepto, naturalmente, ta del 
pabellón del JoytmtMt, por ser la 
misma d u d a d del equipo contrario. 

Sin embargo, el equipo badalonís 

ha tenido que aceptar lo contrario. 
La Federación, en todo momento, 
prcveió que k final se jugara en 
Barcekna . Era la primera edición 
de la Lliga y queria celebrarla en 
olor de multitud; convertirla en una 
auténtica ñcMa del bàsquet catalán. 
T o r esta razón no quiso saber nada 
de las pretcnsiones d d equipo bada-
lonés. 

Aferrada a que, s ^ ú n las bases, 
la fínd debía jugarse en utt campo 

neutrañ, y no necesariamente en 
una ciudad neutral, ia Federación 
Cataiaaa desestimó Santa Coloma 
desde el prindpio. Aunque intentó 
ejercer presión; el " C o / d " cedió fi
nalmente s cambio de que le fueran 
concedidas 500 entradas para sus 
socios. Esta petición no ha querido 
ser atendida por la Federación, mo
tivando todos los problemas que 
durante varios días convulàonaron 
la prensa barcelonesa. 

Ese marcador no registrar* cl multado de I» gran final. Por poto. 

Y reahnente n o se entiende, 
porque puestos al habla con federa
tivos, nos han manifestado que 
para la final tendrán entrada gratui
ta todas aquellas personas afiliadas 
al organismo —jugadores, entrena
dores y directivos—. Si sc dan tan
tas facilidades y si se quiere conver
tir la final cn una diada del 
baloncesto, c u ^ es la razón de 
negarle las entradas al Cotoaificio, 

Esto quedará en lo inexplicable. 
Nunca lo sabremos. Aqui, en nues
tra ciudad, h a circulado el rumor 
que la verdadera razón de no 
realizarse el partido es que, al tener 
que entregar los premios Jordi 
Pujol , el President de la Geacralitat 
no habría querido venir recordando 
ciertos tomatazos. 

La idea es descabellada, pero la 
actuación de «nos y otros hace 
pensar, realmente, en brujas. En 
definitiva, la final se jugará el 26 en 
el Palas d'Esports. 

El Cotoaificio cederá y todo vol
verá a ser normal. Sólo que Saata 
C o l o n a , su Pabellón, halwá 
perdido uoa vez más la oportunidad 
de albergar una competición depor
tiva de importancia. De ffloracnto, 
tendremos que conformamos con 
ver Heno cl Polideportivo cn los 
conciertos de música. Una lástima. 

RESTAURANH 

IL OASTBUIT D'AIDREU 
U n i s Companys, 9 H . 386.10.77 

St« . Co loma de GramcMet 

(Cerrado los lunes) 

SALONES PARA TODA CLASE 
DE BANQUETES 

¡NO PASE DE LARGO! 
ENTRE DENTRO...Y CAMBIARA 

DE IDEA 

GRAN StJRTIIX) EW PRENDAS DC NIÑO Y NIÑA 

La tnayor expos i c i ón y existencias 

en géneros de. 

CANASTILLA BEBE/ NiRO y NIÑA/ LENCERÍA NIÑA y SEÑORA 

AHORA A SU ALCANCE TODO PARA EL OTOfiO E INVIERNO 
VEA NUESTROS ESCAPARATES 

SANTA COLOMA: Mn Jacifllo Verdaguer, 105 

BARCELONA; Fuente Caftellas 94 Císsab, 2 
BADALONA Don Pelayo. 63 
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£! Arbitro collo a la Gramenet 

Tres e^idsados y un n^ativo menos 
Merecieron mejor suerte las ju
gadores de la Gimatí. Las 
brusquedades dei equipo con
trario y ta %ura dei arbitro de! 
encuentro, sefior Cute» José, 
imposibiltitafon en todo 
momento que se jugara al 
fùtboL Y es que cuando se trata 
de JBgw eí equipo cotomense es 
muy superior ea la actutdidad 

Los locales estaban 
obligados a ganar el encuentro 
dada su precaria situación en la 
tabla clasifícatona. Bn cuanto 
vieron que !a Gnuneaet venta 
dispuesta a gaiur. trataron por 
to40£ los medios de impedirlo, 
tos jugodoiïs blanquillos, se 
tomaron ta Justicia por su 
numo, cncoicieiido la mecha en 
ua polvorín qne ao tardó 
mucho en estalhtr. 

gn el prítner periodo e! 
domiiTÍo fac alterno, pero los 
colomenses tuvieron en lUs 
botas, sobre todo en un chut de 
S u Jiut, lt poñhiüdad de 
anotarse ijgûa tanio. Se vel» a 

Sannu ha dado mis mtit^tt a la « t inle t t . (Foioc Mam). 
una Craatcacl con xanas dc lle
varse los dos puntos intentando 
jugar el poco fútbol que se pre
senció en la matinal dofflin-
guera. 

A la salida de vestuarios, tras 
el descanso, la GmaKMt arrin-
ÇODÚ a los hortenses en su 
parcela. Las brusquedades áe 

los locales y ta intervención dd 
fatíljto Carias iott emperaion 
a collar. Sobre todo, una vez 
Uaart* tiutio conseguido de 
penalty el primer tanto. 

Sin emtaiío.-el seíior Curio» 
Joié empezó a expulsar gente 
y, natuiôlmente, el cuadro vi-
sitaute fue el favorecido. 

ToBi, por do l^ tarjeta, y 
9jmia por mutua agresión 
fueron mandados a ta caseta 
dejando a su equipo en manj-
fiesta inferioridad niimírica. 
pese a que al Hwt* también se 
le expulsó un jugador. 

Llegó, taml»tn de pmslty, d 
empate. L* labor «te Ptaadrila 
en la portería evitaba lo que 
tiubiera sido una injustícia. El 
Horta no podia entrar y d em
pale se daba como htieno, Al 
final, una jugada d« Crai, sólo 
ante el portero local pudo 
haber dado ta victoria. 

Hubiese sido iniportaiite, 
pero la Gnuacael ha rebaja
do en dos despJittanücntot; con
secutivos otros tantos negati
vos. Ya sólo queda uno y la vi
sita esta semana ^ HtfUttx sc 
espera saldaría positivaineate. 
La moral ha vuelto at club 
azulado; hace falta que la racha 
au se trunque. 

JTJArSOOMEZ 

£1 MUán provoca goleadas (3 a 4) 

Se vea goles, pero más en contra 

£ « • l a i ^ M ta laaica de la 

Saliú denroiado el O l Saata 
ColOMa en sa desplazamiento a 
la pista del Saaf Joftp de Ba 
daiona, H corto resoltado final 

(7t * 67Î h«t>ta bien a ÍM claras 
de ías postbiÜdiftdes que tuvie
ron los coloœenses de poder 
traérsela victoria. 

Martinene, 9 ~ Gramenet, 7 

H Hockey no ganó p 
exceso de confianza 

Vl iu , d «okmdilr. 
Contra lodo pronùsiito, el 
Gnwmet HP saü<> derrotado 
de U pista dd FC Marliaeac. El 
eweso de confíaiu» perdió a 
los coloirienses qoe, pese a 
lener un equipo superior, ter-
miiuuon el encuentro con un t 
a7dcsravorBble, 

Eran importantes estos dos 
puntos de cara a i* clasincaaón 

m*¡, sobre todo para seguir 
metidos en el trutx> de cabeza. 
Y el partida empesó bien. Lo; 
franjiverdes dominaban a los 
barctíoneses y d marcador les 
er* pro|HcÍQ pa/a jugar a sus 
anchas. 

Sin embargo, sc desestimó al 
rival. Ei Nartiatacen una encé
leme reacdón rcinoataba un 2 
a 4 favorable al CrMtaii y lo 
cDDvenia en tm 7 a 4 que, seria 
irreversible. 

l.uq:o, ya no hutn tiempo de 
recuperar to perdido. La 
defensa coiomense se moxtrA 
floja y tan s«o VHIH. deliiAte, 
tuvo el acierto « 1« hora de 
conseguir ptmtot. Se perdió. 
I,oserrCKc«seF<waD. 

GRAMENErH.r.: Uuis, Soté 
(1), Joidi (I). ViOaj (5). JoBo I, 
JulionyCSwcí*. 

0 triunfo en terreno del Jlar 
de Sants quince días antes daba 
muclia moraJ a la hora de 
afrontar este encuentro. Desde 
d priaciiñú se aguantó bien, 
pao al llegar aJ minuto 13 del 
primer periodo el resultado 
hasta aquel momento favorable 
(]S a 21), dejó de serla para 
siempre. 

Cuatro errores consecutivos 
vuelcaa ei marcador en tan sato 
un minuto {29 a 21). A ptitir de 
ese moimento tí Saat Josep 
Ic^a iiMHilener d resultado con 
uc* ventaja simíUr. Asi w Uc%a 
al descanso con circo puntos 
favorables « los locales (39 a 
32), 

La segunda mitad siguió )a 
misma Iónica, aunque quiU 
hubo un momento clave. Fue a 
los ts minutos y con el marta-
dor 63 a }7. Los jugadores del 
SMt» Cdiaau Fallaron coauo 
tiros libres coostcutivos y per
dieron varios balones tonla-
mente. Aquí podí» haber» 
dado la vuelta «I marcador, 
peronosesupo-

Ë) planteamiento lictico del 
partido no fue nulo. Sc pudo 
ganar, pero el SaaU Coloata 
volvió a caer en los errores que 
empiezan a convertirse en ca
racterística: perder pelotas ton-
lamenlí. Es Itstíma que 
partidos que pueden ganarse S Í 
pierdan por cinco minutos de 
descontrol. 

C». SANTA COÎ OMA: Lá
mela <15), Manolo 118), Josep 
Maria, Sevilla (6), Maieu <4), 
Seguer (1). Bernabé. Villas (6), 
Ou»iuiír(2)yFoBue<IS>. 

• l>e los equipos que militan eo 
SegiuHla Re^onal, scUmoUc 
el OtfitiM c<iniifiii(> un 
excdenie resultado a) derrotar 
a domictlio a) Baca fastor por 
l m 3. Importante de cara al 
jcd-averagc al fmal dc tempo
rada. 

Pese a ceder an empate en casa 

La petanca sigue 2 
M empatar "ía extremis" «o 
campo propio, d C P . Santa 
Colaiiia lia perdido la grifl 
oportunidad dc acéreme al ti
tulo. El empate a 8 contra el 
RCD Eipaltid, permite que los 
colomenses sí(*n «tundas en. 
hl dasificación e, induso, que 
sc acerquen al lider il haber 
perdido éste y anotado sólo ^ 
tantos. 

Sin embargo, la detUusidn 
estaba prcstnte en ta* fitas 
celestes tras el encucsitro. De 
todas fomuí, t i tUMrt de 

conseguir «I empate 
remtmtattdo un ! a 7 justo a ia 
mitad d d «Bcucatto, e n mayor 
motivo para coosidcnirK favo
recidas por la fwTuiut, Es una 
lástin» ta oportunidad perdida 
por ios cotomenses «n su ludu 
por tí. campeonato. Ante el 
Espaftol debieron sacar mis 
jHintos. 

CLASIFICAaON: L'Espla
nada. 101; Sanu Colonuí, 93; 
Baicdona, «9; Rubt. S»; Besos, 
ni Espanol, M: Montseny. M 
yUagosu.Ta. 

Sant Josep, 7i — Santa Coloma, 67 

El Santa Coloraa pierde 
los balones tontamente 

MaaotofiíKfrrro. 
Sigue el CD MHi» en picado y 
ya suma dos negativos en su 
haber. En un partido «mocio-
lunte, no podo realizar la 
hombrwla de remontar un O a 
4 ccm que d C.F. GoJkoit se fue 
a la caseta tn d descanso. 

Ello fue producto de una uc' 
fasu primefa parte local donde 
oingumi de sus líneas fundooó. 
Y trw lo» dos fallos garrafales 
del portero, la defensa se puso 
nerviosa y propició tos otros 
dos |0)es. Se preveia una catas
tròfica derrota. 

Tras el descasso, salida en 
iromtM de los colomenses que 
salen a por todas con un 
Î—Î—4 expUcfto. El resultado 
de dio es que tos barultos y tas 

mdés se suceden en d Atea visi. 
unte donde su portero lo saca 
todo con los puAos mantenien
do a raya a los "italianos". 

Lo» contraataques |erundefl-
sei eran mortales y <n uno de 
dios estuvo la clave dd 
partido, cuando después de 
rebasar at ponera marraron 
ante la portería vacia. Fue la 
jt^ada cruda). Los negrigual-
dos se crecieron y espoleadas 
por su pi&trtioo y la parcialidad 
dd arbitro —para nosotros 
mostró caserismo en esta 
mitad-*- dio alas a la picardía 
iocal que sigue metiendo 
pdoUs en la "oUa". Esta vez sl 
son aprovecitadas, y en vario* 
remates conseaitivos, pone d 
3—4 « falu de dier aiinutos. 

At final lui par de jugadas 
discutidas. En una dc ellas el 
bàiòa entró, pero el colegiado 
haMa pilado ames anulamlo la 
jugada. 
C4>. MTLAK: Duran, Misas, 
Aladro, Selva (Mora). Cuesui. 
Oicnca, Alonso, Morales, 
Seva, Cuaresma y Pin. 
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JOC DE CARTES 

En memoria 
de Salvatella 
y Manent 

En la avenida Francesc Macià dc Santa 
Coloma S C alM m hermoso Colegio Na
cional, el mejor de la ciudad, que osten
ta el nombre de Jaume Salvatella; 
concurren 32 profesores y alrededor de 
urt millar de escotares, y posee espléndi
das instalaciones deportivas, 

Pero, i()üi¿n cs Jaume S^vaielia?. 
Jaume SahrtwHa Crtas fue un maestro 
dc escuela de Santa Colotna; un 
veterano maestro, pues ejerció en el 
entonces pequeflo pueblo d«dc 1897 
tiasta I9Î5 en que se jubiló a la edad de 
70 aftos. Su labor fue dilatada y 
fecunda. 

Yo tuve el honor de asistir a sus ciases 
y gracias a su ciencia y paciencia pude 
desputs estudiar la carrera del Mafüsie-
rio. Estaba la escuela en ta calle Mayor, 
en un phmer piso, en una sala destinada 
a teatro. Recuerdo haber contada Í)S 
alumnos presentes; la matrícula era 
mayor. 

En otro lugar de la cíudad puede ob
servarse una plaza tranquila denomina
da Plaza Mancnl. ¿Qtiiín era Manent?, 
ioad Mamnt Sm» era otro maestro de 
Santa Coloma. Como el pueblo iba cre
ciendo, llegú hacia el 24 con aires inno
vadores y de escuela activa dando clases 
rn cl "Estudi Nou". En la citada plaza 
se ha colocado su busto. 

Recuerdo uno de los aelús escolares 
que se llevaban a catjo en la piaia del 
Ayuntamienio, en et cual cl seftor 
Manent nos proporcionó ei desarrolio 
de una cabla gimnástica que causó 
mucho efecto con los chicos uniforma
dos y Satvatella pronunció un 
documentado y vibrante discurso. IJn 
maestro que llegaba a la cumbre y otro 
que «npeíaha la singladura. 

La educación de la infancia estaba, 
pues, a cargo de esios dos eminentes 
maestros y pedatogos, en tos aflos de ta 
Oiciadura. Luego, Salvatella tuvo un 
auxiliar y cuaado se jubiló compartían 
la enseftanza dos maestros más, en e) 
mismo local dividido, seflorcs Oení y 
Raicb, pues el alumnado había crecido 
hasta 150, teniendo 30 cada clase. 

Por otro lado, funcionó una escuela 
raunicipal en el Fondo y otra en el Pen
sament, y en Santa Rosa crearon dos 
escuelas de niños y una de niñas, una de 
las cuales estuvo a mi cuidado cn el 
curso 19J3-J4. 

Cuando un pueblo sabe perdurar la 
memoria de sus educadores es que deja
ron huella. 

Mientras era estudiante, visiti una 
magnifica exposición e^olor en ei 
"Estudi Nou', quedando encantado de 

la amabilidad del señor Manent. Salva
tella preparaba una exposición cada cur
so, y yo continuí visitándolas despuís 
de dejar ta escuela. 

La íiliima ver que supe de Manent fuc 
cuando nos presentamos a los Cursillos 
para ingreso ai Magisterio oficial; Él 
tenia 37 aflos y yo, 22; Manent, demos¬ 
trando su capacidad, obtuvo el número 
uno de los aprobados y yo, un discreto 
cinco de un totaí de quince, 

Manent tuvo la fatalidad de fallecer 
en el mismo aflo, malográndose una 
esplendorosa carrera. 

Así C(ue el año 19Î5 fue el de la jubila
ción de Salvatella y ei de la muerte pre
matura de Manent. No obstante, 
continuó esparciendo la buena semilla 
un hijo del maestro, Juan Salvatella Pa-
rellada, apóstol de la Fiesta del Árbol. 
En)!n«qte maestro de Barceiona, donde 
en t9M instituya ia Fiesta de la Agricul
tura, ya en el aflo 21 inició en Santa 
Coloma ia práctica de la imponanie 
Fiesta del Árbol que tantos bienes pro
porciona a la infancia. 

Jos* M* Palanqoes Montón 

Albania, 
vista desde 
Santa Coloma 
Si, en general, es importante haber visto 
y conocido como hoy día se constiuye EL 
socialismo en Albania, a pesar deí cerco 
y del tjoicot de fas potencias impería-
tistas y revisionistas (USA y URSS), 
desde nuestra perspectiva D E vecinos de 
esta ciudad-dormitorio aún lo es mucho 
más. 

De entrada y solo por los aspectos 
externos más visibles el estilo diferente 
en ia construcción, en las calles, etc., ya 
que fue la primera impresión agradable. 
Cuaiquier ciudad daba la impresión de 
ser un barrio-jardín, casas y árboles, 
caites amplias y limpias. Jardines por 
todas partes, etc. 

Sin apenas coches por las calles, el 
dueño Y ieñoi C I el peaión. sin ries
gos para los juegos de los niflos; el 
transporte público —autobuses— muy 
barato Y en general, el espectáculo dc la 
calle, lugar de reunión, de paseo, de 
contactos de las gentes de un pueblo Q U E 
no ha perdido el guslo pot la conversa
ción, un pueblo sencillo y humano que 
sabe lo que ocurre a su alrededor Y no es 
indiferente a los problemas propios y de 
sus vecinos. 

De todos es sabido la lamentable si
tuación en nuestra ciudad dc gran nú
mero de parados. Problema totaimente 
inexisitnh en Albania. Ni una sola 
persona está en paro forjoso ni se 
conocí"el hambre, eí compaflero habi
tual de ios a]t>aneses no hace mucho 
tiempo. 

La salud del pueblo no está basada en 
el twnericio: toda la sanidad cslá sociali
zada y como consecuencia de elle en un 
primer plano se coloca la medicina pre
ventiva: vacunación generalizada, higie
ne, iimpiesta. seguridad cn el trabajo, 
atención eo la salud de ías madres y de 
los niflos, tfc. etc 

Una red de instalaciones sanitarias, 
ambulatorios, ambulancias, hospitales, 
cubren hasta el rincón más apañado del 
pals y los tiempos en que la tuberculosis 
S Í F I L I S , malaria y paludismo eran enfer-" 
medades endémicas ya pasaron a la 
historia Y hoy esras enfermedades están 
totalmente erradicadas, 

Para acabar estas pequeflas impresio
nes solamente os relatant una anécdota 

que muestra cómo el gobierno albanès Y 
las diversas instituciones aJbanesas 
poiieti ia salud del pueblo en un primer 
plano. En septiembre dd 79 una 
delegación de ta dirección de la Asocia
ción de Amistad España-Albania visitó 
Albania por inviíacíón del Comité para 
las Relaciones Culturales y dc Amistad 
con el Extenor, 

Afliiel mes habian surgido varios 
casos de cólera enfermedad grave Y 
C O N I A G L O S A , C O M O Y A sabíis— en Barce
lona Y en Málaga. El viaje era por avión 
desde Barcelona a Roma y Dubrovnyc 
(Yugoslavia) Y desde alli en autobúi a 
Albania. 

Î as autoridades sanitarias italianas, 
como medida de prevención, les 
hicieron rellenar una tarjeta y dar una 
dirección en Roma. El que quiso puso 
una dirección cualquiera y salió del 
aeropuerto. 

Al cabo dc unas horas otro avión les 
llevaba a Yugoslavia. Allí en Yugoslavia 
ninguna pega. Iban a pasar la noche en 
un hotel yugoslavo y a gastar dinero. El 
posible contagio del puebio yugoslavo 
no leoja importancia; Ei turismo « a el 
turísma. Y en Albania, la segunda 
pregunta fue: "¿están ustedes vacuna
dos contra el cólera ?". 

La delegación de la Asociación de 
Amistad, cotí gran pesar de los compo
nentes y de los propios albaneses, pasó 
cuauo días en la frontera en cuarentena 
y fue además vacunada contra el cólera. 

Francisco Fuentes y Rosa Camplllejo» 

Carta abierta 
ai Colectivo 
de Fotografía 
He leido con mucha atención vuestro ar
ticulo que publicáis en la revista "El 
35" y que en el sumario tituláis como 
"Santa Coloma sin Corazón' realizado 
este último por Juan Guerrero, uno 
de los mejores fotógrafos de Santa 
Coloma, aunque me estt mal et decirlo. 

Lo he ieido, digo, y he notado du
rante toda la critica un regustiilo de 
mala uva hacia Juan por parte vuestra; 
no sé ios problemas personales que 
podáis tener con Guerrero, pero lo que 
si es seguro es que a los puntos a los que 
os acogéis para formular vuestra critica 
"constructiva" están propensos para 
ser fuertemente rebatidos. 

Vamos a dio: "Se trata de un repor
taje denuncia rodeado de un cierto aire 
de romanticismo" es vuestra primera 
frase; pues me alegro mucho de que así 
sea, ya que el saber que hay gente que 

réponde ante un sentimiento o una sen
sación, con más fervor que ante una 
tòpica frase panfleiaria, me hace pensar 
que todavía hay cosas que merecen la 
pena. 

Os referís a "temas muy buscados"; 
vosotros, a Juzgar por vuestro apelati
vo, esiáis en la profesión, Y debéis 
saber que la función del fotógrafo no es 
sólo apretar un botón. Tambiín debíis 
saber que sí encuentras un motivo 
especial para hacer una foto, Y tíot 
ademis se presta ímígramente a ello, no 
dudas en disparar; aunque después te 
tachen la fotn de "sensacionalista" (¿?) 
o de "ridjcularización" de tus persona
jes (i?). Aunque estoy seguro que sí IdS 
fotos dc los gitano» las hubieseis hecho 
vosotros encontraríais más de cuatro 
valores positivos. 

"Santa Cotoma no es sólo dtnutt-
eia", y ¿creíis que Juan no lo sabe?. 
Recordad lo del romanticismo, no ciw 
que haga falta ningún comentario. 

Respecto a ios personajes que 
aparecen en cl libro, no creo que nadie 
tenga el derecho de impedir a isn autor el 
trabajar con alquien hacia quién tenga 
una motividad afectiva; aunque si 
miráis iÑen el libro, veréis que el número 
de personas desconocidas supera en 
mucho a ías supuestamente 
reconocibles. 

Estamos dc acuerdo en la no distin
ción de Santa Coloma de una maneta 
especifica y en lo del mal trato por parte 
deia imprenta. 

Nada más, espero que si algún dia pu
blicáis un libro, podáis hacerlojierfecto 
para que estí a gusto de todo el mundo. 

Atentamente. JosíM.Loiáa 

CALCATS 
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ledtfe látele 
PETRA REGALADA, ttr 
.Antonio C«l». Twlro d* Bar-
tílon». Todos los días • partir 
«ttl»SÍ2,J0. 

Petra Regalada es una insti* 
«Hciûn convenlua) y meretriz, 
leconocible en la recátmaia dt 
los poderes (Ícticos de todos 
ios tiempos, a quien Juila Gu
tierre?. Caba presta ia humani-
daü que le falla al personaje y 
le lleva a! lerrenü del desgarro 
que pronostica. 

Seiablos barrocos, tallas de 
santos, perchero-confesiona
rio, pendientes ex-votos, es la 
guarida de una aristocracia 
"puilftera" aguardentosa y na-
vajera, pero inmemorial. Poder 
.V religifcjí. 

La iiegíida de un dcíconoci-
do (íiersonaje del que nada se 
•abe sobre su origen, sus inten 
dones o su evolución dfamili-
« t irrumpe en el primer acto. 
En ci segundo se suceden la 
muerte y el reensplazamicnto 
del patriarca; el vozarrón irre-
dcnto de las masas; U entrada 
dc la función reconciliadora y 
dc la milagrera; que detcma 
Petra Regalada; de pota a 
heroína. 

En eso Petra Regatada, de 
Antonio Cala, mis que 
ambigüedad hay confusión. Es 
una babel que habla de impo
tencias. Al parecer, es la hora 
dt saínetes, de las ílusiradas 
banalidades y de chistes como 
aquíl que se cuentan los dos 
personajes femeninos: 

í t l i»: ;Qge es Mua put» 
vSti»?. 

—Cannilt; t«vid« mism»". 
Pues eso, J. Navarro. 

revistes 
El PRIMER NUMERO 
DEL 35. La que pretende ser 
la revista cultural de Santa Co
loma fecoge, en su piiwer "ti-
fiero, un buen puílado de ar
tículos sobre ia actualidad cul
tural d« la ciudad (música, 
fotografia.,.), asi como 
amplios comentarios sobre li
bros y discos. El 35 tiende a 
una periodicidad semanal- t l 
"35 quiere reflejar lo que se 
tuece Ciíhuralmente en Sant» 
Coloma, Y en estas cuarenta 
ptimaas piginas (poster snclui-
<io) se resume la salsa (jue at*i-
nvó et cotarro cultural en ta 
^ a mis lecientemenie. 

VIVÏR *'CADA MIÉR
COLES". Cada miírcoJísa 
las cuatro meros diez, TV 
emite un programa dc un inte
rés que contrasta con los monó
tonos y cansinos rollos habitua
les. Vivir cada dia se ha ganado 
la confianza de mudaos fcles-
pcctadoras, que se han vino au-
íoretratados en cada uno de ios 
reportajes. Reportajes que 
versan sobre lemas de la vida 
cotidiana dc los espafloles. Y 
aquí tanto vale el devenir diario 
de un modesto párroco dc 
pueblo, como ci denodado 
esfuerro de un minero de 
Asturias. 

La maestria del realizador cs 
que salle dejar la palabra a sus 
entrevistados, que son siempre 
los protagonistas. Una simple 
presentación es suficiente como 
prólogo 3 cada una de estas 
emisiones en las que no suele 
faltar el escenario de una 
Espato rural. 

• Y recordar que este fin de se
mana tenemos tres películas: El 
Misterio d*l bwto fterdido fa 
los 1S.5Q), MlHíe, una cüka 
•nodema (Sábado Cine, 22.05) 
y Río sin retorno (con la Mon
roc; en Largometraje, 20, se
gunda cadena). 

cmm 
T E S S . Angia-rniiicesa, 197». 
[Ungida |HM' Romín Potanski. 
Con Nifíissia KJnski y Peter 
Firth. Cine Alcázar, de Baice-
lana. 

En sus declaraciones abona
doras de la espectativa deí 
mundillo cinematogrifico por 
Tess, Polanski repetía ingenaa-
menie que liacia liempo que 
queria liacer una pelicula de 
amor. "Pelicula dc amor" es 
una exfirtsiàn que cn boca del 
creador del diabólico engendro 
de Rosemary, cl destripa 
narices de Chínaiown, suena a 
chistoso. Por un lado d rollo 
de ia película de amor suena a 
nostalgia cursi, a horterada re¬ 
sabida y superada, pero claro, 
si ¡o hace Polaitski. hay otrDs 
ojos. 

Y si que es cierto al fin y al 
cabo, que Polanski liace una 
pelicula amorosa, la historia no 
es suya si nu de la novela de 
Thoma Hardy, con caracierisii-
uas netamente melodramáticas, 
pero precisamente por eso, y 
por Polanski, ct film « hace 
bonito. 

Bonita es la película por la 
estupenda recreación ambiental 
de la rígida Ingtiterra del XIX. 
La misera Inglaterra 

campesina, la hipócrita > 
cerrada iitglaterra oficia!, la 
Inglaterra orgullosa de su abo
lengo. Mucho masque bonito, 
cabe resaltarlo, la fotografía 
del film, plena de 
iluminaciones naiuralistamente 
tristes, a veces angustiosas, 
oirás alegres y soleadas, 

Pero claro, si Tes* nos 
conduce buenameme a la catar
sis de todo melodrama, con su 
rosario dc tragedias, ansieda

des y desrellos de pleno conten
to; también peca de los defec
tos de un melodrama incomple
to. Fundamenialmente la Falía 
de profundiïación en los perso¬ 
najes, el hecho de que ta narra
ción obedezca más al 
omnipotente capricho del desti
no de un folletín, que de cir
cunstancias claramente 
planteadas y desarrolladas. 
E, Btaus, 

Mues 
VOLAVERÜNT, Aatoni» 
Larrtlt. Pianela. 5W pesetas. 

La millotiaria novela (premio 
Planeta de este afto) se centra 
en los hechos que rodearon la 
muerte, en lg02, de Maria del 
Pilar de Suva y Alvarez, duque
sa de Alba. Drama que se ex
tiende a cada uno de tos perso
najes que la rodearon y fluc son 
disertados con imeniión de 

aclarar ei asunto. 
La utilización de unos su

puestos documentos objelivo.s 
da al autor el pretexto para ira-
bajar cn esta reconstrucción del 
pasado; ta eiaciitud no «s lu 
más impártanle: ya que la 
ficción es la que impone sus re
glas. Una obra más que reco. 
mendable, en suma, ya que es 
como un viaje en eí rúnel del 
tiempo para preseniarnos Icón 
sus frusiraciones y sus ansias, 
sus deseos y sus fracasos) 
aquella decimonónica camafi 
lia. 

MARCHA ROCK F,N 
EL PABELLÓN, Este 
sábado, día 12, a las seis de LA 
larde tendrá lugar en el 
Pulideporiivo Viejo un festival 
a cargo del Colectivo de 
Ntúsica Intervendrán 
AlbvriMl*. Telegrana y Jesüs. 
grupos iodos ellos de 
nuestra ciudad. Además se 
pasarán dos video*, uno, de 
.frfni Hcndri» y Pink Floid. 
Las entradas se pueden 
adquirir cn Discos Gramenet. 
Son baratas: 100 pelas. Si ias 
compráis en el Pabellón os 
costarán líO. 

másica 
LA MILLOR MUSICA, 
AL P A L A U , Els propers 
dissabte I diumenge, et dia 29 a 
les 7 de la tard» j el dia JO a les 
11 deí mati, l'Or<|iKitTi Ciutat 
de BircdM* oferirà d seu Î" 
concert de la temporada 80-81. 
S'hí interprerarân obres de 
Batuda, Khacíiurian i Betlior.. 

Llconard Balada és un dels 
rtosires composilon acluaK 
ümb una cerla projecció inler, 
nacional (««ercein la cátedra de 
compc ŝicíú a ll Universitai de 
Carnegie-Mellt)n als Euats 
Units); )cs seves obres es 
toquen (reqJentmeni lan a 
Europa com als Eslau Unit̂  i 
moltes de lev quals han esial 
enregistrades per diferenis 
cases discogràfiques (lïíusiche 
Grammophon. indtuid») 

L'Oquesira ens oferirà una 
de le^ obres més cel.lebrades 
deUomposilor: OUF.RNÍKA. 
il.cs rniredes oi segon pis t-AN 
de les l'í tt les 450 pesseies el 
dissütife. I de les UO a let / 7} 
dimnengei. Jordi Pimino», 

actes 
J U A N MARIA BAN-
DRE.S, EN LA COLME
NA, El abogado y político 
vasco y diputado por Euskadí-
lio Eskerra, Juan Mana Ban-
drís. pronunciará en la iglesia 
Can Maríner una conferencia 
bajo el título '•La difícil cons
trucción de la democracia". El 
acto tendrá lugar el viernes pro-
xtoio a las nueve de li noche y 
SÍ inscribe en ei ciciü de confe
rencias organizado por el Club 
de Debats. 
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SERVEIS CONCURGRAMA 

T F L K F O N S 
niNTKRUS 

AMBULÀNCIES 

A Sania CoEoma 
Badalona 
Barcelona 
Ambulatori S-S. 
Urgències 

3860(03 
386 0841 
307Î6 36 
3S64SO0 
3S4I251 

AVAfUES 

Aigua 
FECSA 
HEC 
Gas Natural 
Gas Butà 
Bombers 
Policia 
Guàrdia Urbana 
Ajuniaraent 

380 16 37 
386 IS 17 
22694 01 
389 5812 
386 2103 
387 22 22 
3E647M 
386 22 29 
385 1661 

F A R M À C I E S DK 
T O R N 

Dia i Bit 

Dia 22: Amèrica, 2 
DlaOS: Av.Cataiunya. 33 
Dlal4-. Sant Jeroni, V3 
Dta 2S: Irlanda, 53 
D4a 26: Av. Santa Coloma, 93 
DU 27: Prat de la Riba. 87 
Dfa 21: Sant Joaquim. 44 

De»,30«22iis. 

Dl» 12; Av.Octwralitat, DS 
Dta 2}: Beethoven, 25 
Dbi24:ReUot£e.60 
DU 25: Sant Carles, 42 
DU 24: Plaça de la Vila, 3 
DU 27! Banús Baixa, 48 
DU 2>: Mn. J. Verdaguer, 107 

ARTKI I l . t tA 

PRINCIPAL 
Av. GenetaUtai. 42. Preu: 110 
(lab.) i 125 (fest.). De dissabte a 
dimarts: Otnra^KlAai ( • el |Mda-. 
eU jMMkta IMUao y "Ota", 
la Ma)«r fMrfecUi. Dimecres 
feita. 

CAprroL 
Av. Generalitat, 6, Preu: lOO 
(lab.) i 115 (fest.). Dissabte i 
diumenge; Sactaoi ta U cwna 
rase y La MaOa laa «tuna* 
M WMilty. Dilluns i dimarls: 
O ««rita tail«« í La «spU sc 

SAVOY 
Sa» Silvestre. 3S. Preu: 100 
(lab.) y i25 (fest ). De dissabte 
a dimarts: Swnmi *• U emrt« 
fMc y U batana dc laa coUaa* 
MtaUaky. 

GOYA 
Uuis Companys, 35. Pretir lOO 
(lab.)i l25(reu.).Ocdissabiea 
dUluns: II vlitta«lc i La imfe-
(om eairiU tm casa. Dimarts i 
divendres, testa. 

LUX 
Jadm Verdaguer, 62. Preu: 
lOOflal?.)! 115 (fest.). La ma-
teiu programació que en el Ci
nc Gk>ya. Dimars, festa. 

50, por Joaquín Vergel 
ESTE CONCURGRAMA VALE POR 2 PUNTOS 

1 2 3 4 5 

2 

3 

i i 
HorixontaJes,-— 1,— Moneda europea. 2.™ Queréis. 3 . " Nú-
mina, lista - Consonante. 4.— Consonante - (R) expresa ale
gría, Provincia española. 
Verticales.— 1.— Nombre de mujer. 2.— Dueflo o poseedor dc 
alguna cosa - Cincuenta, 3,— Raza, casta o linaje, 4,— Ciento 
uno - Cuatro, J , ~ Molusco lamelibranquio. 
Clave.— (R) = al revis. 

MISSION-GRAMA 

Bien, nos acercamos al finaJ y como comprenderíis, ios con-
cusos van a ser un poco mis difíciles. No es que os odie sino 
todo lo contrario-

Si queréis ganar esta misión y con ella el concurso, (let)*ís 
subir al POBLADO IBÉRICO que est* en lo alto dd TURO 
DEL POLLO, 

Horario: Sábado dia 22. Domingo día 23, Martes día 25. 
Miércoles día 26. Jueves dia 27 y Viernes dia 2K. eslá abierlo de 
las 9 dc la maflana a la 1 de ta tarde. £1 lams úíu 24 cstl 
eerrado, 

Al ir alli, os darán un comprobante que debéis mandarme 
junto con el crucigrama y de paso (si queríis) podtis aprove
char para ver el Poblado. 

S O L U a O N E S AL N ° . 49 
A U marsarlt».— 1,— Bricho. 2.— Bucaran, 3,— Borona. 
4 , ~ Biberón, 5.— Besugo. 6.— Barbada. 7,— Bicoca. 8.— 
Blandón. 
El personaje de la totografU cs: JOSEP MARTINEL. Conce
jal dc Circulación y Transportes de Santa Coloma de 
Gramenet, 

JUEGO DE BARCOS 
M' CARMEN ALVARO COSTA: C7 J3-~AS; Josí Ce-
briin; Ci0—F14—Jtl; Pedro Pons: Bt2—Kî—D6; Merclic 
Fernández: B4—G9-012: Migue! Morales: F4—F6-C5 
Mana Pardo: FIO—H6—M7; Juan Luis Basco 
C6—OiO—H8; Raqud Roca: 15—H8—JU; Alfons Martíncí 
G t 2 - M 6 - M l l ; Hennc Heredia: KI-Mfr-~N8; Rafael Mo
rale*: B2—L!4~-DI; Migud Seguer; Al—A1Î—Olí; Juan 
Carlos Muñoz: DI5—15—87; Miguel Ortega; É5~H8—L4; 
Feo. Javier Valero: Fí—F6—KIO; Josefa Fcmándeí: 
KS—D8—FS; Antonio Monlcaguado: F9—08—H7; Maruja 
Agudo; F5~-G3—C8: Eladio Bernal; K5—M3—N7; (umûn 
Algarra: Hl—N9—GI3; Jos* Jimín«z: «3—19—015; Juan 
Palma; Gí—DH—LIO; Jos* Montes: E12—Fll-FIS; Juan 
Fço .Cru2 ;B3-CU~E6. 
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Paaloi: 

I Eladio 
Berna). 

IM' 
Camen 
Alvaro 
1 Jos* 

Celíriín 

RELACIÓN D£ PAKTICIFANTES AL 
CONCURGRAMA N« 47 
CARTAS RECIBIDAS; 25 
CARTAS ACERTADAS; IS 

Avda. Ceneralilat,37-39 (antes Avda, CsudOio) Tel. 385 62 Sl 
STA. COLOMA DE GRAMENEf 

RELACIÓN DE GANADORES AL N° 47 
Juan Feo. CRUZ BURGOS - c. Ramón Algo 40,2° I * (Barc) 
Rafael MORALES MORERA - Rbla. San Setiaslián, í 1 2° 2 ' 
M* Carmen ALVARO COSTA - Miltotí, 11, bl. 32.4° 1 • 
Herme HERBDIA - Irlanda. 93, 2" 2 ' 
Raqud ROCA - Feo. Moragas, 19 2" 
Juan Luis BASCO - Listï. 9,3» 1 ' 
Migud MORALES BERMEJO - Verdi. Î4, entio. ! ' 
Pedro PON.*; SANVIDAL -c . Mayor, I" 3 ' 
Josefa FERNANDEZ CODES - c. Vistalegre, 50,1" 3' 
Merche FERNANDEZ - |rlaii(la, 46 
Antonio MON7EAGUDO - Singuerlín, 37,2 ' 2* 
Maruja AGUDO ALAMEDA • San Ramón, 22, 1 " 6' 
Ramón ALGARRA - Calat, 12, entio. 2 ' 
José JIMÉNEZ - JadniD Verdaguer. 104. ático 2 ' 
Jos* MONTES LÓPEZ - c. Baleares, 6Í. ítico 2* 
Recordar que podiis pasaros por THscos Martin's, en la Avda. 
de la (jeneraliUi n" 37-39, a escoger un disco o una cinta de 
cassette, 

NOTAS: A tí, Juan AHIODÍU Veleí, no te doy por bueno el n" 
47 porque no me has mandado los disparos de los barcos. 

Como habéis fallado bastantes en el problema de ajedrez, nú 
voy a poner aquí todas las explicaciones así que si alguien 
quiere saber porqué lo tiene mal, que me lo pregunte en la si
guiente caria que os contestaré. 

U£ulUii«In ' '47 

i °. RAFAËL MORALES — 18 
2". HERME HEREDIA — 16 
3". MERCHE FERNANDEZ - 15 
3". RAMON ALGARRA - IS 
4°. MIGUEL MORALES (ojol 14 
4°. JOSE JIMÉNEZ - 14 
3 \FCO. JAVIER VALERO - IJ 
3°. MARTA PARDO — 13 
6°. MIGUEL SEGUER - 12 
7», ALFONS MARTÍNEZ - 11 
7°. ELADIO BERNAL — 11 
8°. JOSE MONTES - 10 
9°, JOSE CEBRIAN — 9 
9", JUAN ANTONiO VELEZ — 9 

10°. PEDRO PONS .™ 8 
10". JUAN CARLOSMUNOZ - 8 

VA TENEMOS PREMIOS 
PRIMER PREMIO 
(parad 1° 6 primeros) 
1 lote de 3 discos LPs 6 3 cintas de cassete a elegir en Discos 

Martin's, 
I Radio-ciusete. 
1 Suscripción por un aAo a Grama. 
SEGUNDO PREMIO 
(Para d 2» ó segundos) 
1 lote de 2 discos LPs ó 2 cintas de cassete a elegir cn Discos 

Martin's. 
1 Radio Portátil. 
1 suscripción por 1 afto a Grama. 
TEXCESPKEMIQ 
(Para d 3° ó terceros) 
i LP ó 1 cinta de cassete a elegir en Discos Martin's. 
1 suscripción por | alio a Orama. 

CU ARTO PREMIO 
(Para los 4». 3°. í " . 7 ' . 8*, 9° y tO°) 
1 dixo single o una cima de cassete a elegir en Discos Martin's 
I suscripción por 1 alio a Grama. 
OUINTO PREMIO 
(Paralosll- .n", 13", M". 15*, 16", 17". 18°, 19" y 20") 
1 Suscripción por 6 meses a Grama. 
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Información oficiat-

EL AYUN1AMIEN 
21 dm Novembre d« 1980. in formsc ló facilitada per la Cunselleria 'd'Inforinació í 

FORMA 
cipaciò Ciutadà ria. S a n t a Cotoma de Gramene t . 

PAGA ELS TEUS 
IMPOSTOS ABANS 
DEL DIA 30 

S'ha prorrogat firis el dia 30 de 
novembre el període d e pagament 
voluntari dels Impostos Municipals 
(c lavegueram, e scombra r i e s , 
babons , etc-K A partir d d dia 30 
caldrà atmnar el corresponent 
recàrrec. 

t-'impost de Radicació no serè 
cobrat fins que no es realitzi la 
revelà de la llista de carrers. 

Els Impostos Municipals es 
poden pagar a totes les oficines de 
la Caixa de Pensions ("La Caixa") 
de la nostra ciutat. 

En via execut iva 
També ss poden pagar, però amb 

recèrroc, les exaccions municipals 
(impostos! corresportKits a l'any 
1979, així com l'Impost de 
Circulació d'enguany. 

i m p o s t o s d e l 'Estat 
A l'Oficina de Recaptació, 

situada al carrer Sagarra, 5 es 
poden pagar els Impostos de l'Estat 
(contribució urbana, Hicèncta fiscal i 
contribució urbana de 1979; part 
comptemerttària, i ta contribució 
urbana i la llicència fiscal de l'any 
19901. 

Aquests imposto* dos d'eï df» 
IS cal pagarlo* « m b recàrrec. 

ATENOON 
QUINTOS 

El dia 23 de rtovlembre t«Klrâ lu
gar el sorteo de kw mozos del reem-
plaro de 19B0. Dfcho sorteo se reali
zará, a laa 11 de la maflane, en ei 
Acuartetamiento de Lepanto, Regi
miento Mixto de iFjgeníefos, núme
ro, 4, de Barcelona. 

Dicho cuartel está situado en la 
Autovia de Castelldefets s /n , frente 
al edifido de la Seet. 

œNFERENCIA 
DEBANDRES 

B próximo viemes día 28 de no
viembre, 8 las 8 de la tarde, en la 
igiasia de Can Mariner (calle MII& i 
Fontanals, 6» haWarí e( diputado 
vasco de Euskadiko Ezquerra, Juan 
Marí Bandrés. que acude a nuestra 
dudad invitado por eí Club de De
bats . B a m ^ pronunciará una con
ferencia titulada " U dtffcH cons
trucción de te democracia". 

U N PASO IMPORTANTE PARA 
L A CONCESIÓN D E CRÉDITOS 
Eí pasado lunes dia 17, por la 

mañana, se entrevistaron con el 
ConseUer de Economía y Finanzas 
de la Generalitat, el Alcalde Lluis 
Hernándffl! y los concejales de 
Hacienda, seíior Félix Cánovas, y el 
de Circulación, seíior Josep Marti
nell, a quienes acompañó d diputa
do colomense en el Parlament, 
seflor Chema Corral. 

El objetivo de la visita era Intere
sarse por la concesión de los dos 
créditos que ei Ayuntamiento tiene 
solicitados desde hace varios 
meses. Uno, de 92.000.000 da pe
setas, para financiar el Presupuesto 
Especial de Uittanismo del aíio 90; 
otro, d e 8 7 fTwHones de pesetas para 
la compra de varios solares. 

£í Ayuntamiento había solicitado 
dichos créditos a la Comisión 
Mixta, que esté formada por la 
Gen«-alit3t y las Cajas de Ahorro, 

Durante la visita, el Alcaide expli
co al Conselter la desesperada nece

sidad de Santa Coloma d e 
conseguir dichos crédite» para la 
creación de zonas verdes y equtpa-
rrjentos en la ciudad, como forma 
de intento de solución at caos here
dado de anteriores ayuntamientos. 

El Conseller, sefíor Trias Fargas 
se comprometió a que el mismo 
lunes, dia 17, por la tarde, dicha Co
misión Mixta aprobaría la concesión 
del crédito de 92 nñllones. Con este 
dinero se podrán abordar las obras 
de la segunda fase del Paseo 
Alameda y la urbanización de las 
calles Menéndez Pelayo, Dante, 
Aragón y Santa Rosa. Así como la 
construcción de varios parques. 

En cuanto al crédito de 87 millo
nes de pesetas, para la compra de 
solaras, quedó fijada una próxima 
entrevista con el Conseller, que 
tendré lugar dentro de unas cuatro 
semanas, para poder abordarlo y 
agilizar su Bprobadón. 

El Alcaid. Lluli H*rn»n<teí. dur«n« pr««òn <te .pertura d« la fiwtii 
d« Can Marinar. 

SE ACABARON LAS FIESTAS 
DE BARRIO DEL ANO «O 

El Alcaide Uufs Hernéndesr dio el 
pasado viernes el pregón de ta 
última fiesta del barrto que, como 
s^>an, ha tenido lugar en Can 
Maríner. 

Este año, 1960, ha sido el primero 
en el que, gracias a la iniciativa del 
A y u n t a m i e n t o , ha h a b i d o 
oelebradonAs en todos k » barrios 
de nuestra dudad. Unos fiestas que 
han sido organizadas por las entida
des de cada zona, y de manera 
especial por las asociaciones de 
vecinos. 

La aportación que ha hecho el 

Avuntamiento para que en todos 
los barrios hutnera fiesta ha sido, en 
total, de Z.7OO.O0O pesetas; de las 
cuales 1.600.000 pestrïas han 
procedido de la aportación d e los 
feriantes. 

Esperamos que el próximo aflo, 
con la experiencia obtenida en este, 
tas fiestas de banío sean unas 
f i e s t a s q u e c o n s i g a n (a 
partídpación de todos los vednos , 
que sean días de convrvencw. Ho h 
dejemos para última ho ra ; 
emipezemos a prepararías desda 
ahora mismo. 

PREPAREMOS 
ENTRE TODOS 
LA CABALGATA 
DE REYES 

Con el ánimo de que la cabalgata 
de Reyes del próximo año sea un 
acto festivo, que una a toda la po
blación de Santa Coloma, el Ayun
tamiento ifwita a todas las entida
d e s ( d e p o r t i v a s , j u v e n i l e s , 
culturales, etc.l a que preparen ca
rrozas-

Todos los interesados deberán 
presentar un proyecto antes del dia 
6 d e d ic iembre , en la Concejalía d e 
Inftx-macíón y Participación Ciuda-
daña. 

Habrá dos premios (un equipo de 
música stereo y un proyector de 
dne) para fas m^ores carrozas. Y a 
cada entidad participante se lo ob
sequiará con un lote de libros y 
cintas de música. 

En la cabalgata habré una parte 
destinada a carrozas de comercios, 
con carácter publicitario, que ten
drán obligación de aportar una 
ayuda económica a la organización 
deia cabalgata. 

¡Póngase en contacto con Jas en
tidades de su twrrio o con el Ayun
tamiento. Seguro que, entre todos, 
haremos de ese día una fiesta inolvi
dable para nuestros niñosl 

NUEVO CALLEJERO 
DE RADICAOON 

Con el objetivo de que todos los 
ciudadanos realicen las sugerencias 
o laclamaciones que crean oportu
nas, MtA expuesto st público, en el 
tablón de anuncios del Ayunta
miento, al nuevo caHetjero de radica
ción. 

Dicho calleiero ha sido elaborado 
entre tos concejales miembros ds la 
Comisión de Hacienda det Ayunta
miento, k » representantes de los 
comerciantes d e cada distrito y k » 
de tas tres entkíadee de comercian
tes de la dudad lACAPIC, Unió d e 
Botiguars y Unión Patronal). Será 
aproiMdo definitivamente en el pró
ximo me» de diciembre. 

B Impuesto de Radicación del 
afio 80, que estaba pendiente de la 
etatMTadón del nuevo caJIc^o, se 
pondrá al cobro en los primeros nw-
ses del afSo Bl. con kw nuevos cri
terios de calles. 

Todas ias sugerencia* o reclama-
dones que deeeen efectuar deberán 
hacerse antes del dto 30 de noviem
bre, en la ConcqaK^ de Información 
y Psrtk:ipaci6n Ciudadana, para su 
estudio antee de la aprobadón defi
nitiva. 

<u 
•a 
<o 
E< 
<o 
X 

I 

c 
(O 

u 

>̂  
'u 
¡3 



•Informacíó oficial" 

L'AJUNTAMENT INFORMA 
U R B A N I S M O : L A 
S A N T A C O L O M A 

D I S T I N T A 

EL FACTOR 
TIEMPO 
Para conseguir esta Santa Coloma 
distinta qu« todos queremos, harf 
felta mucho tiempo. No podemos 
olvidar qu« la Sania Cotonía que es
tamos padeciendo, es fruto de 
cuarenta afíos de especulación, de 
imprevisión y de desgobuerno. A 
veces cada ciudadano rrara sólo ei 
problema que le afecta directamen
te —su cadla que e s ^ sin asfaltar, o 
el bache que hay frente a su casa, o 
el parque que reivindica desde hace 
tiempo. Recordemos aquel "extra" 
de GRAMA llamado d d Kíng-Kong. 
que recogía ta globalidad de las 
carencias de nuestra ciudad, arro
jando un panorama verdaderamen
te desolador. 

Lo importante d e una programa
ción es que se parta de una w'sión 
genera) de los probi^inas. Y que se 
haga un orden de actuación, m vis
tas al conjunto del p rogran» . S é 
que aquel a quien le duele " su" 
l^otilefna. difícilmente aceptará la 
espera. Pero entre todos tendría
mos que hacer un esfuerzo para 
evitar forzar actuaciones Improsisa-
das , a gotpe de presiones. Si los 
dudadanos se dan cuenta que hay 
un programa, que por primera vez 
el " toda Santa C d o m a " empieza a 
ser tratada con voluntad de cambia, 
en vez de desanimarse encerrado 
en su prolïlema q u e todavía no se 
resuatve, participará d e una moral 
d e victoria colectiva, más amplía y 
mfts profunda. 

Esto querría racatcarto. Los lo
gros de ahora - p o r ejerrHilo. ta 
compra de Can Mariner, los 
parques de lavaderos , d e Beetho
ven, las caites iniciadas, ICK sota 
res salvados para el pueblo...— son 
fruto de ias largas luchas popuiares. 
FaHan "profetas" de) pueblo, que 
hoy sepan cantarte estos triunfos, y 
levantarte asf ta moral. Ante to mu
cho que queda por hacer, nada más 
estimulante que empezar a satK^ear 
las victorias. 

Apenas dos aftos de gobierno 
municipal, y ya hay t>astantes cosas 
an ia calle. Y, sobre todo, hay ya 
muchas cosas "a pun to" , frenadas 
por culpa de retrasos en el presu
puesto, Me atrevo a decir que pasa
dos los cuatro alSo&, la Santa 
Coloma distinta que sofíamos y por 
la que tanto hemos luchado y por la 
que hoy nos toca trabajar dura
mente , wtncMomii » sar una rmtidad 
visible. 

jMitn»-P. Svyrwíh 

TARIFAS DEL TAXI 
Los vehículos que prestan servicio 
de "taxi" dependen d e la Corpora
ción Metropolitana d e Barcelo
na, cuyo ámbito territorial se divide 
en dos zonas: la A, que comprende 
ta ciudad de Barcelona y los munici-
pl(» d e los alrededores, como es el 
nuestro; y I3 zona B, en la que están 
incluidos municipios como Morttca-
da, CorneHà o Cerdanyola, por 
poner t e m p l o s , un poco más 
ale¡adc« de la gran urbe. 

Teniendo en cuenta esta diviaón, 
las tarifas actuales del taxi son las 
siguientes: 

-Tar i fa L Para ta zona B, es tam
bién la de las horas nocturnas de 22 

a 6 horas, y la d e los días festivos, 
—Tarifa 2. Para la zona B ios días 
laborables de 6 a 22 horas y para ia 
zona A solamente en horas noc 
turnas (de 22 a 6 horas! y en cSas 
festivos de 6 a 22horas . 

—Tarifa 3 . Es para la zona A du
rante los dfas laborales entre las 6 y 
las 22 horas. 

Cuando un trayecto empiece en 
una zona y termine en otra, al llegar 
al punto limita de zona debidamen
t e sefíalizado, el taxista detierá 
cambiar la Tarifa aplicando la que 
corresponda a ia nueva zona. 

Tengan en cuenta lo siguiente: 

TOTS AL 
TEATRE!! 

Divendres dia 21 d e novembre , a 
lea 10 d e la ni t al Casai "Ava 
nida", no us ho perdeu: el grup 
G.T.L Faràndula representa l'obra 
"MIQUEL MARTI l POL". 

Bajada de ^ ^ tarifa 1 
twndera . , 42 pts . 42 pts . 42 pt». 
Kiiomatraje 
recorrido . 23 pts . 33 pjs . 43 p ts . 

Hora espera 645 pts. 645 pts. 646 pts. 

Todos los usuarios tienen el dere-
títo de solicitar, al finM del recorri
d o , el correspondiente recibo en el 
que figure el importe del viaje, el 

) de inicio y fínal del trayecto y 

la hora de salida y llegada; así como 
ei n ú m e r o d e la l i cenc ia 
metropolitana y la fecha de realiza
ción de! viajo. 

OPOSICIONES 
PARA CONSERJES 
El dfa 1S d e diciembre acaba el 
plazo de solicitudes para paitícipar 
en las oposiciones para conserjes, 
que cubrirán sei» plazas. Todos tos 
vecinos Interesados pueden solici
tar las bases en la Oficina de Infor
mación, de 9 a 13 horas. 

VEHÍCULOS EN 
EL DEPOSITO 

Los vehículos que se relacionan a 
continuación s e encuentran en el 
Depósito Municipal, debido a haber 
sido objeto de robo o aljandono. 
Sus propietarios pueden ponerse 
an contacto coo la Guardia 
Urbana, cuyo local está próximo al 
Ayuntamiento, en la caite San 
Carlos de nuestra ciudad. 

Estos son los vehículos; 

;í>/f> ctm lm farifastFam evitar 
ctm/U-uotie» creo que todm debiemoi^ ^ 

cénacerlas itiea. J 

CLASE 
Lambrota 
Seat 127 
Renault 5 
Seat 600 
Seat SOO 
Simca 1000 
Montesa 
Seat SSO 
Morris 1.100 
Seat 600 

M A T H I C U L A 

T.21766 
L.7.08SrB 
L.8.376-G 
8,435,421 
B.644.249 
B,435.686 

C0.53.6B2 
8.809.61* 
LU.21.279 
B.567,932 

ARTISTES 
NOVELLS 
Amb motiu de les properes festes 
d'hivern a la nostra cititat, s'està 
preparant un concert d« música fet 
pels artistes novells de Santa Colo
ma. 

Totes ifls persones interessades a 
participar-hi poden adreçar-se, amb 
ta màxinna urgâncîa, a la Regidora 
de Cultura de l'Ajuntament. 

RADIO 
MUNICIPAL 
Totes les persones interessades a 
cot.laborar, tant des del punt de 
vists periodístic 0 bé tècnic a la pre
vists emissora de ràdio municipal 
poden possar-se en contacte a n ^ el 
conseller d'Informació i Participació 
Ciutadana. 

CARTA A LA GUARDIA URBANA 
Benvolguts companys; 

Volem expresar el nostre reco
neixement per la tasca feta a to tes 
les sessions de d n e m a al aire lliure 
que es van fer a la Plaça de la VÜa a 
l'estiu durant els nrwsos tie juliol i 
agost passats. 

T8mt}é donar-vos les gràcies per 
la co),laborado trobada en tot rtK>-

ment per part dels agents, que ser-
veien cada moment î en tot lloc. 

El nostre reconeixement ve acom 
panyat del deshj de que cada d ' 
més la (3uardia Urbana estigui 
servei d e la població. 

Salut í bon servei. 
Amic* del CfnemjE 

1̂  

ESPEREM LA SEVA OPINIÓ 
SOBRE ELS "BINGOS" 

<0 

X 

L'Ajuntament ha rebut una peUdó 
de permis per a instat .lar una sala d e 
"bingo" al Passeig Llorenç Serra. 
J a que les diverses opinions sobre 
aquest tenr» són ben diverses a ta 
nostra ciutat, esperem que durant 
aquest mes de novembre ens enviïn 
el seu criteri quant a l'aceptació o 
no dels "bingos", en general. 

Poden enviar les seves cartes a la 
R e g i d o r í a d ' t n f o r m a c i ó i 

Participació Ciutadana, on seran esí^ 
tudiades les diverses opinions. " 

Ès clar que, en al cas de qus l'opíg 
nió de ta poWació e s mostrés favog 
rabie als "bingos" , l'Ajuntameng 
rKxnés donaria els permisos sotC 
l'exigència d 'unes condicions tècni;^ 
ques adecuadas i n o molestes per le· 
cap veï de la duta t , OpíneiP 
BINGO:s(onoí· . 



escriba 
claro 

a los Reyes 
GRANDES VENTAJAS COMPRÁNDOLAS 

DIRECTAMENTE EN EL 
CONCESIONARIO OFICIAL DE LA ZONA 

O l i v e t t i 

ifs n w ̂  nw 

Enrique Herrero García 
Concesionario ofícial de oliwetti 
para Sta. Coioma, San Adrián y Badaiona 

A«Ja. Manqués de San Morí, 306. tda. 2 ¡Plaza Trafalgar^ 

T0Í6fono388(M86 

Badaiona (Barcekina) 

Líamenos v le atenderemos en su domicilio.. 
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U N A G R A N M A R C A , E N UN G R A N ESTABLECilVI lENTO 

COLLDEFORNS 
Avda. Generalitat, 4 8 • Teléfono 3 8 6 0 0 1 5 

SANTA COUDMA DE G R A M A N E T 


